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В  Президиуме Верховного Совета С С С Р  
(1 стр .).

П И С Ь М О  И З  А З Е Р Б А Й Д Ж А Н А :  К .  М ар 
кин. —  Верхне-Карабахский канал вступил в 
строй (1 стр .).

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь :  А . Ломтадзе. —  
В ы ш е  уровень агитационной работы. В . Го- 
лоев.—  П артийные группы... на бумаге (2  стр .).

М. Попов. —  Н а  страже советского трудо
вого законодательства (2 стр .).

Н. Розенфельд. —  Полностью  использовать 
резервы производства (2 стр .).

Д . Николаиш вили, С. Хеладзе. —  Рай грас в 
субтропиках. (И з  опыта работы колхозного л у 
говода А . Н . Упенека) (2 стр .).

Ш И Р И Т Ь  Б О Р Ь Б У  З А  Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  
П Р О Г Р Е С С :  Г . Ц хадая. —  Неустанно совер
ш енствовать машины. В . Харатиш вили. Р а 
ционализаторы одного завода. Л . М аню ков, 
К . Енгоян. —  И стория ценного изобретения.

А . Карпун. —  Бюрократическое отношение К 
важным предложениям. Г . Стрельцов. Н ова
торская сметка (3 стр.).

Пребывание Советской правительственной де
легации в Ю гославии  (4 стр .).

Ю го славская  печать о переговорах (4 стр .).
Народное собрание Народной Республики  

Болгарии ратифицировало Вар ш авски й  Договор 
(4 стр .).

Народное собрание Албании ратифицировало 
Вар ш авски й  Договор (4 стр .).

К новым успехам 
высшей школы

Подготовка и воспитание специалистов 
для всех отраслей народного хозяйства и 
культуры всегда стояли и стоят в центре 
внимания Коммунистической партаи и Со
ветского правительства. Непрерывно ра
стут требования, предъявляемые в вузам 
и техникумам. Стране нужны все в боль
шем количестве высококвалифицирован
ные специалисты, вооруженные передовой 
марксистско-ленинской теорией, обладаю
щие всесторонними знаниями, умеющие 
решать сложные, ответственные задачи, 
способные внедрять все новое, передовое 
в практику коммунистического строитель
ства.

С каждым годом увеличивается контин
гент учащихся в высших и средних спе
циальных учебных заведениях, расширяет
ся подготовка специалистов для всех от
раслей промышленности и сельского хо
зяйства, неуклонно повышается теоретиче
ский уровень преподавания в высших и 
средних специальных школах.

Только в нашей республике функцио
нирует сейчас 19 высших учебных заве
дений, в которых, не считая большого ко
личества заочников, обучается более 28 ты
сяч человек.

В будущем учебном году значитель
но расширяется Грузинский политехни
ческий институт имени Кирова. Здесь 
будут подготавливаться инженеры 12 но
вых специальностей, открывается фа
культет вечернего обучения. Увеличи
вается в связи с этим прием в институт, 
который будет достигать в год 1.850 че
ловек.

Недалеко то время, когда новый отряд 
молодых специалистов, окончив вузы, 
вольется в славную армию трудовой совет
ской интеллигенции, принимающей актив
ное участие в развитии науки, техники, 
сельского хозяйства, литературы и искус
ства страны.

Вся деятельность советской высшей 
школы неразрывно связана с развитием 
народного хозяйства и культуры нашей 
великой Родины. Принять непосредствен
ное участие в осуществлении грандиозной 
программы дальнейшего развития тяжелой 
индустрии, социалистического сельского 
хозяйства, начертанной Коммунистической 
партией и Советским правительством, —  
прямой долг работников высших учебных 
заведений. А это значит, что они должны 
приложить все усилия к тому, чтобы вос
питать будущих молодых специалистов 
глубоко образованными, идеологически вы
держанными, морально устойчивыми, спо
собными внести свой вклад в развитие на
родного хозяйства.

Сейчас в вузах нашей республики, как 
и всей страны, подходит к концу учеб
ный год.

Весенняя экзаменационная сессия помо
жет правильно оценить работу всего кол
лектива высшего учебного заведения в те
чение года; даст возможность судить о 
глубине знаний студентов, состоянии пе
дагогического процесса и уровне идейно- 
иолитического воспитания учащейся мо
лодежи.

Как свидетельствуют итоги зимней экза
менационной сессии, ряд вузов нашей рес
публики достиг определенных успехов. До
бился улучшения показателей академиче
ской успеваемости по сравнению с про
шлым годом коллектив Тбилисского госу
дарственного университета имени Сталина. 
На крупнейшем факультете университе
та —  филологическим успеваемость до
стигла 94,1 процента, на историческом 
94,4 процента. Неплохие показатели ака
демической успеваемости у студентов Гру
зинского сельскохозяйственного, Зоотехни
ческо-ветеринарного, Сухумского педагоги
ческого имени Горького и некоторых дру 
гих вузов. Росту успеваемости студентов во 
многом способствует возросшая требова
тельность профессоров и преподавателей, а 
также активная воспитательная работа 
молодежью, проводимая коллективами пре
подавателей совместно с партийными 
комсомольскими организациями.

Серьезное внимание работе высших 
учебных заведений уделяют городские 
районные комитеты партии, местные Со
веты депутатов трудящихся.

На состоявшемся недавно пленуме Тби
лисского горкома партии обсуждался во 
прос «О состоянии и мерах улучшения по
литико-воспитательной работы в высших 
учебных заведениях города Тбилиси».

С помощью партийных и советских ор
ганов вузы нашей республики за послед
нее время добились успехов не только в 
повышении успеваемости, но и в укрепле
нии сознательной дисциплины, привитии 
молодежи навыков самостоятельной твор
ческой работы. И все же следует сказать, 
что качество подготовки молодых специа
листов все еще не отвечает требованиям 
народного хозяйства и культуры страны. 
Многие выпускники вузов слабо знакомы 
с производством, не знают новейших дан
ных науки и техники, особенно зарубеж
ных.

Высшая школа должна воспитывать бу

дущих инженеров, агрономов, врачей в ду
хе неустанного стремления к изучению но
вейшей мировой техники, к оперативному 
внедрению передовых научных открытий 
в народное хозяйство.

Большое значение в деле дальнейшего 
улучшения подготовки специалистов имеют 
правильно построенные учебные планы и 
программы. Между тем, во многих програм
мах имеются существенные недостатки, а 
некоторые из них просто устарели. Так, 
например, в учебных программах строи
тельных специальностей недостаточно от
ражена индустриализация строительных 
работ, применение сборных железобетон
ных конструкций, принципы стандартиза
ции, вопросы типового проектирования и 
экономики строительства. В  программах 
много повторений и описательного мате
риала, который следует сократить.^

Серьезные задачи стоят и в области 
улучшения проведения производственной 
практики студентов. Не секрет, что произ
водственная практика студентов зачастую

П о С о в е т с к о й  Г р у з и и
За досрочное завершение 

годового плана
ЧИАТУРА. (Норр. «Зари Востока»). Гор

няки Чиатура в ответ на Обращение уча
стников Всесоюзного совещания работни
ков промышленности берут новые обяза
тельства по досрочному выполнению за
даний текущего года, внедрению передо
вого опыта, повышению производительно
сти труда.

Передовой бурильщик-новатор Г. Тода- 
дзе обещал широко ознакомить молодых 
бурильщиков рудника со своим опытом, 
ежедневно выполнять задания не менее 
чем на 180— 200 процентов.

Горячий отклик вызвало Обращение и 
на руднике имени Сталина. Знатный гор
няк, депутат Верховного Совета Грузин
ской ССР Т. Нопхадзе, работающий на от
бойном молотке, взял обязательство вы-

доверяется ассистентам и аспирантам, а задания на 160— 165 про
руководители кафедр, профессора стоят в полнять свои задания
стороне от этого важного дела. В  резуль
тате, бывают случаи, когда практиканты 
нарушают установленный порядок, дис
циплину, не выполняют всех предъявляе
мых к ним требований.

Серьезной помехой в повышении каче
ства подготовки специалистов является от
сутствие учебников на родном языке. До
статочно сказать, что студенты универси
тета обеспечены учебниками на грузин
ском языке лишь по 83 предметам из 381 
читаемой дисциплины, по 220 предметам 
нет учебников в политехническом инсти
туте.

Отсутствие учебников налагает особую 
ответственность на преподавателей, кото
рые обязаны так строить свои лекции, 
чтобы они увлекали слушателей, давали 
им полный комплекс знаний. Однако у 
нас еще немало преподавателей, которые 
читают из года в год одинаковые по со
держанию лекции, не освещают в них но
вейшие достижения науки и техники, бо
гатый опыт новаторов промышленности, 
сельского хозяйства, транспорта.

Учебный процесс следует организовать 
так, чтобы каждая лекция, каждое заня
тие служили не только целям обучения, но

центов.
Начальник первого участка В. Самха- 

радзе от имени коллектива участка при
нял обязательство выполнить план это
го года ко Дню Конституции— 5 декабря.

Новые обязательства По досрочному за
вершению плана 1955 года взяли, на се
бя также коллективы рудников имени 
Ворошилова, имени Орджоникидзе, имени 
Кагановича и имени Димитрова.

* * * * * *  « \Ж
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В  колхозе имени Кагановича села Гвиштиби Цхалтубского района идет массовый

Сб °РнЧаИНс Гн ямк*е: бригадир Г . Леквтадзе я сборщица Тина Киртадзе проверяют 
качество собранного листа. Ф ото  П . Луценко.

В  цехах Кутаисского 
автозавода

КУТАИСИ. (Корр. «Зари Востока»). Об
ращение участников Всесоюзного совеща
ния работников промышленности широко 
обсуждается во всех цехах и бригадах 
Кутаисского автозавода.

Старший мастер из цеха шасси Н. Чо- 
говадзе, участвуя в беседе, посвященной 
Обращению, заявил:

—  Нам предстоит большая работа по 
внедрению новой технологии. Отвечая на 

и целям воспитания студентов. Вся воспя- Обращение, мы приложим все силы, чтобы 
тательная и учебная работа в вузе долж-! добиться новых производственных у спс- 
на ношть подлинно творческий характер.| хов. Я  обязуюсь обеспечить образцовую 
Нельзя оторвать учебную работу от вое-; организацию труда на своем участке, 
питательной и наоборот. Между тем, у нас | Передовые люди цеха шасси в ответ 
еще нередки случаи, когда преподавание I на Обращение решили внедрить на агре- 
общеобразовательных и специальных дис-! гатных станках групповые потоки обра- 
ц и п ли н  ведется в отрыве от задач комму- ботки деталей и механизировать некото-
нистического воспитания. Наряду с таки
ми профессорами и преподавателями, как 
А. К. Харадзе, И. С. Бериташвили, К. С. 
Завриев, В. 3. Гулисашвилш, С. А. Симон- 
гулов, Ф. Н. Тавадзе и другие, в которых 
молодежь видит своих подлинных настав
ников, в наших вузах имеются препода
ватели, которые считают, что воспитание 
студентов их не касается, что это— дело 
исключительно администрации, партий
ной и комсомольской организаций.

Наглядным примером этого может слу
жить Тбилисская академия художеств. В 
нынешнем году дисциплина среди учащих
ся академии заметно ухудшилась, увеличи
лось число пропусков лекций без уважи
тельных причин и т. д. Несмотря на это, 
кафедры не приняли никаких мер к ис
правлению существующего положения, а 
на семи кафедрах из девяти даже не на
шли нужным обсудить вопрос о состоянии 
дисциплины среди студентов.

Вопросу повышения ответственности 
преподавателей за коммунистическое вос
питание студенческой молодежи было 
уделено серьезное внимание на пленуме 
ТК ЕП Грузии. Большие и ответствен
ные задачи поставил пленум в своем 
решении перед партийными и комсомоль
скими организациями высших учебных за
ведений, призванными возглавить борьбу 
за дальнейшее повышение учебной и по
литико-воспитательной работы.

Сейчас, в период весенней экзаменаци
онной сессии, необходимо создать все усло
вия, чтобы студенты могли в спокойной и 
деловой обстановке отчитаться в своих 
знаниях, а преподаватели правильно оце
нить их. Ни в коем случае нельзя в эти 
дни запускать политико-воспитательную 
работу среди студентов, как это имело ме
сто в некоторых вузах в прошлом. Сес
сия— ответственный период в жизни выс
шего учебного заведения. Партийные, ком
сомольские, профсоюзные организации 
вузов обязаны оказывать всяческую по
мощь администрации и преподавателям в 
организованном проведении экзаменов.

Высшая школа находится на новом 
подъеме. Коммунистическая партия и Со
ветское правительство создают все усло
вия для неуклонного повышения уровня 
учебной и воспитательной работы в вузах. 
Необходимо умело и полностью использо
вать эти возможности, добиться решитель
ного подъема деятельности высших учео- 

* ных заведений.

рые трудоемкие процессы.
На днях состоялось собрание Партийно- 

хозяйственного актива завода. Участники 
собрания призвали коллектив предприя
тия лучше использовать имеющиеся 
производственные мощности и обеспечить 
выполнение годового плана на месяц 
ранее срока, снизить себестоимость про
дукции на 21,2 процента по сравнению с 
1954 годом, поднять Производительность 
труда соответственно на 20 процентов, 
высвободить 400 вспомогательных рабо
чих для использования их в основном 
производстве.

П осевы  к у к у р у з ы  зар астаю т сорняками
АСПИНДЗА. (Корр. «Зари Восто- | работано лишь 17 гектаров. Это происхо- 

ка»). В  нынешнем году колхозы Аспиндз-1 дит вследствие плохой организации поле- 
ского района засеяли кукурузой 477 гек-1 вых работ. Здесь из 123 трудоспособных 
тацов —  на 217 гектаров больше, чем в ]  колхозников ежедневно выходят на моты- 
прошлом году В  районе началось первое I жение не более 2 8 -3 2  человек. Правле- 
нотнжение кукурузы. Организованно при-! нне колхоза не “ н а 
ступили к мотыжению колхозники артели; ния качеству проводимых работ, 
имени Вано Стуруа села Ошора. Ежеднев- 1  Не торопятся с обработкой посевов и в 
но на эти работы выходят 120— 145 кол- колхозе имени Молотова дела Оргора. Здесь 
хозников. Здесь уже обработано до 100 до последних дней не приступали к мо- 
гектаров кукурузных посевов.

Успешно идет мотыжение в Первой по
леводческой бригаде, которой руководит 
комсомолец Б. Мепарвдзе.

Колхозники артели имени Вано Стуруа 
решили собрать на 50 гектарах по 
18 центнеров кукурузы против 15 цент
неров по плану.

Однако в большинстве колхозов рай
она уход за кукурузными посевами яе 
ведется, в результате чего они зарастают 
сорняками.

В колхозе имени Орджоникидзе села 
Идумала (председатель 3. Шагашвилн) к 
25 мая из 44 гектаров кукурузы было об-

до
тыжению.

— Еще рано проводить мотыжение, 
говорит председатель колхоза Я. Дидеба- 
1ПВИЛИ.—  Время терпит.

Но напрасно тешат себя такой надеж
дой Я. Дидебашвили и подобные ему ру
ководители колхозов. Кукуруза не терпит 
нарушения сроков обработки. Темпы ухо
да за посевами должны быть усилены. 
Этой работой повседневно должны зани
маться руководители районных организа
ций, правления колхозов и дирекция 
Аспиндэской МТС.

Дом отдыха „Нефтяник" принял первых отдыхающих
Гульрипшский дом отдыха «Нефтяник» 

принял первую группу отдыхающих —  
работников нефтяной промышленности 
страны.

Коллектив дома отдыха хорошо Подго
товился к  новому курортному сезону. От
ремонтированы и приведены в порядок 
здание главного корпуса, все подсобные 
и служебные помещения. Благоустроены 
танцевальная площадка, дорожки, подъ
ездные пути.

Серьезное внимание уделяется куль
турному обслуживанию отдыхающих. При 
доме отдыха имеются волейбольная и ба
скетбольная площадки, регулярно демон
стрируются кинофильмы, устраиваются 
концерты. К услугам отдыхающих —  
библиотека, насчитывающая^ белес 3.000 
экземпляров художественной, политиче
ской и сельскохозяйственной литературы.

д. к и у т .
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Новостройки 
шахтерского города

ТКВАРЧЕЛИ. 30. (По телефону). С каж- 
дым годом все более благоустроенным ста
новится шахтерский город Ткварчели. В 
текущем году здесь сдан в эксплуатацию 
больничный городок из восьми корпусов.

В  центре города строители треста
«Ткварчелуголь» завершают сооружение 
4-этажного административного здания
треста «Ткварчелуголь». Сейчас ведутся 
последние отделочные работы. Готовятся к 
сдаче два новых жилых дома для шахте
ров. Заканчивается строительство самого 
крупного в городе здания —  Дома куль
туры.

Первые туристы в Гагра
ГАГРА, 30. (Корр. «Зари Востока»). В

Гагра открылся новый туристский сезон. 
Коллектив туристской базы принял первые 
группы экскурсантов, прибывших из раз
личных уголков Советского Союза. За 
время пребывания в Гагра туристы озна
комятся с достопримечательностями горо
да-курорта, побывают на высокогорном 
озере Рица, на мысе Пицунда, в ущелье 
Цихерва. Для туристов организуются кон
церты, демонстрируются кинофильмы, 
проводятся вечера массовых игр и танцев. 
Пз Гагра туристы по своим маршрутам 
выедут на Ахали-Афонскую и Сухум
скую туристские базы.

Мебель и оборудование 
для курортов

АБАСТУМАНИ, 30. (Корр. «Зари Восто
ка»). Мебельная мастерская Абастуман- 
ского курортного управления снабжает 
своими изделиями ряд курортов Грузии. 
Сейчас мастерская готовит для концерт
ного зала одного из курортов 230 теат
ральных полумягких кресел. Выполняется 
заказ на 30 лабораторных столов и шка
фов, 100 больничных полированных сто
лов, диваны, тумбочки и другое обору
дование.

Курортам Кобулети, Цхалтубо и Гагра 
мастерская отгрузила различной санатор
ной мебели на 70 тысяч рублей.

Благоустройство Джава
В  районном центре Джава строительные 

работы в полном разгаре. Здесь возво
дятся новые здания районного комитета 
партии, Дома культуры, Дома специали
стов, гостиницы и т. д. Вдоль главной до
роги в этом году высажено много деревьев, 
проведена также новая электролиния.

Редкий случай
АХАЛЦИХЕ, 30. (Корр. «Зари Востока»).

Колхозница сельхозартели «Красный по
граничник» села Цкалтбила Ахалцихского 
района П. Мосикян родила трех мальчи
ков.

Как роженица, так и трое ее сыновей 
здоровы. Они находятся под постоянным 
наблюдением врача.

В е р х н е - К а р а б а х с к и й  к а н а л  в с т у п и л  в с т р о й
П и с ь м о  и з  А з е р б а й д ж а н аЕще совсем недавно при упоминании о 

Мингечауре в нашем воображении вста
вали корпуса Мингечаурской ГЭС. Отныне 
Мингечаур будет известен и как место, от
куда берет свое начало Верхне-Карабах
ский канал.

На берегу «Мингечаурского моря», 
недалеко от плотины гидроэлектростан
ции, выросло новое сооружение, напоми
нающее башню, «а  крыше которой уста
новлена ажурная металлическая армату
ра. Это входной оголовок тоннеля Верхне- 
Карабахского магистрального канала—  
одного из самых мощных ирригационных 
сооружений нашей страны.

Весной бурливая Кура выходила из 
своих берегов, затопляла караванные пу
ти. Река сносила вековые деревья, губила 
посевы. Много от нее было бед жителям

В  П резидиум е Верховного Совета С С С Р
В  целях лучшей организации дела внедрения передовой науки, техники и тех

нологии в народное хозяйство, а также усиления научно-технической пропаганды 
Президиум Верховного Совета СССР Указом от 28 мая с. г. образовал Государствен
ный Комитет Совета Министров СССР по новой технике (Гостехнпка СССР).

Президиум Верховного Совета СССР назначил Председателем Государственного 
Комитета Совета Министров СССР по новой технике Заместителя Председателя Со
вета Министров СССР тов. Малышева Вячеслава Александровича.

Мингечаура и других прибрежных сел. А 
над рекой высилась угрюмая громада 
Боз-дага— цепь нагроможденных друг на 
друга безлесных сопок. «Тысячу раз пе
ревернутая природой гора»— говорили о 
Боз-даге в народе.

В тысячу первый раз «гору переверну
ли» советские люди. Ныне на пути Куры 
встала огромная плотина, упирающаяся 
своими плечами в хребты Боз-дага. Здесь 
созданы гидроузел и водохранилище для 
регулирования стока Куры и орошения зе
мель Кура-Араксинской низменности.

Более двух миллионов гектаров зани
мают степи Кура-Араксинской низменно
сти. Две трети этой огромной площади 
пригодны для земледелия при условии ис
кусственного орошения.

Восемь лет назад к берегам будущего 
«Мингечаурского моря» пришли первые 
партит ирппгаторов, чтобы начать про
кладывать трассы, которые напоят влагой 
необозримые полупустынные просторы 
низменности.

Среди них был большой отряд строите
лей из братской Грузии. Целое управление 
«Грузгидроэнергостроя» прибыло сюда, 
чтобы помочь азербайджанским товарищам 
пробить километровый тоннель в горе 
Боз-даг, через который должны были прой
ти воды «Мингечаурского моря». За срав
нительно короткий срок было вынуто 240 
тысяч кубометров земельно-скального 
грунта, уложены десятки тысяч кубомет
ров бетона, установлены тысячи тонн ар
матуры, ферм, металлоконструкций. Тон
нельщики, проходчики, монтажники при
шли па помощь строителям Аэербайджаяа 
из братской Грузии и своим самоотвержен
ным трудом помогли в еооружетти канала.

По своей мощности Верхне-КарабахскийВходная часть тоннеля канала на берегу 
«Мингечаурского моря». , ,

Фото С. Кулишова. канал значительно превышает Большой ^хозяйственных строительств в нашей 1

Ферганский канал в Узбекистане. На трас
се канала строители воздвигли и сооруди
ли свыше 60 крупных гидротехнических 
сооружений— дюкеров, мостов, акведуков, 
ливнеспусков, осуществили объем земляных 
работ свыше чем в 13 миллионов кубомет
ров, уложили более 60 тысяч кубометров 
бетона и железобетона. Общая стоимость 
строительных работ исчисляется в 182 
миллиона рублей. Непосредственно от ка
нала строители отвели распределительную 
сеть длиной в 100 километров, где объем 
земляных работ составил около 700 тысяч 
кубометров.

Днем и ночью при свете прожекторов 
строители канала этап за этапом продви
гались к заветной цели, экономя минуты, 
часы и дни. Многотысячный отряд строи
телей Кура-Араксводстроя, вооруженный 
мощной отечественной техникой, с честью 
выполнил задание Родины.

Сегодня на всей трассе канала гремит 
трудовая слава лучших строителей— экска
ваторщика Балая Байрамова, бетонщика 
Юсуфа .Сулейманова, плотника Владимира 
Мусаэляна и многих других бригадиров, 
десятников, прорабов.

Пуск первой очереди Верхне-Карабах
ского канала превратился во всенародный 
праздник. Вместе с нефтяниками Баку, же
лезнодорожниками Евлаха, ткачами Киров
абада прибыли дорогие гости из братских 
республик— Грузии и Армении.

Верхне-Карабахский канал вступил в 
строй. Впереди у строителей ирригацион
ных сооружений много славных дел. В  
июне они сдадут в эксплуатацию вто
рую очередь Самур-Дивичинсвого ка
нала, полным ходом разворачиваются ра
боты на трассах Главного Мугаиского и 
Верхне-Ширвапского каналов.

Сооружение оросительных каналов в 
Азербайджане —  одно из крупнейших во-

стране— является ярким проявлением забо
ты партии и правительства о резком подъ
еме социалистического сельского хозяйст
ва, о всемерном развитии производства 
продуктов питания для населения и сырья 
для легкой промышленности. Большие 
площади в степях республики будут оро
шать каналы, связанные с системой Мин
гечаурского гидроузла.

Еще шире раскинутся по степям хлоп
ковые плантации и зерновые поля, новые 
сады и виноградники. Щедрыми, обильны
ми урожаями оплатит земля самоотвержен
ный, героический труд советского челове
ка, несущего жизнь в знойные степи.

К  М А Р К И Н .
Мингечаур,
29 мая. 1955 г.

ш Ш

На трассе Верхне-Карабахского канала.
Фото С. Кулишова.
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Выше уровень агитационной работы
Партийные организации Зестафонского, Содержателвную массово-политическую 

ведут широкую пропаганду работу ведут агитаторы колхозов имени 
январского Пленума ЦК Орджоникидзе села Алаверди, именипостановления

КПСС. Более 1.200 агитаторов и чтецов- 
беседчиков систематически и последова
тельно разъясняют массам решения ян
варского Пленума ЦК КПСС, второй сессии 
Верховного Совета Союза ССР.

Чтобы обеспечить высокий идейный 
уровень агитационной работы, при район
ном комитете партии создан постоянно 
действующий семинар руководителей агит
коллективов.

В  январе и феврале нынешнего года со
стоялись зональные совещания агитаторов, 
а в марте в городе Зестафони и в ряде 
сел района были проведены пятидневные 
курсы для агитаторов. Для них были про
читаны доклады на темы: «Решения ян
варского Пленума ЦК КПСС— боевая про
грамма дальнейшего подъема сельского 
хозяйства СССР», «Развитие животновод
ства в районе», «Государственный бюд
жет Союза ССР на 1955 год», «Между
народное положение СССР», «Нерушимое 
единство Коммунистической партии, Совет
ского правительства и народа» и другие.

В  библиотеке райкома партии, в клубах 
и домах культуры в помощь агитаторам 
организованы выставки литературы.

Богатый опыт агитационно-пропаган
дистской работы, накопленный в период 
выборов в Советы, хорошо использует пар
тийная организация колхоза имени Швер
ника. Для колхозников прочитано 15 лек
ций по вопросам сельского хозяйства, 
внутренней и внешней политики СССР. В 
колхозном клубе часто устраиваются те
матические вечера-концерты. Плодотворно 
работает сельская библиотека. Недавно 
здесь состоялась конференция читателей, 
посвященная литературе об опыте передо
виков сельского хозяйства.

Орджоникидзе села Квалити, имени Фрун
зе села Зеда-Сакара, имена Ленина села 
Клдеети, Зестафонского ферросплавного за
вода, Зестафонского и Шорапанского же
лезнодорожных узлов.

Силами лекторской группы райкома 
прочитано более 60 лекций о докладов о 
задачах, вытекающих из решений январ
ского Пленума ЦК КПСС. Особое внимание 
уделяется качеству лекционной работы; на 
заседаниях лекторской группы предвари
тельно обсуждаются конспекты лекций, 
периодически организуются разборы са
мих лекций.

Однако в пропаганде решений январско
го Пленума ЦК КПСС у нас еще имеются
серьезные недостатки. В ряде колхозов 
массово-политическая работа ведется пло
хо. Так, в партийных организациях кол
хозов селений Родинауди и Зорвети агит
коллективы собираются редко. На семина
рах не рассматриваются актуальные во
просы, стоящие перед колхозами, агитато
ры не знакомы с работой производствен
ных бригад и звеньев. На ферме колхоза 
селения Зорвети пастухи и доярки не 
знают о том, какие задачи поставила пар
тия перед животноводами. Неудивительно, 
что колхоз отстает в развитии животно
водства.

Слабо работает лекторская группа отде
ла культуры райисполкома.

Зестафонский райком партии принимает 
сейчас меры к быстрейшему устранению 
всех этих недостатков.

А. Л О М Т А Д З Е ,
заведующий отделом пропаганды и
агитации Зестафонского райкома
К П  Грузии.

Соревнование металлургов Ст алино и Руст ави

Полностью использовать 
резервы производства

г. Телави. Н а  с н и м к е : новые жилые дома на улице имени Ленина.
Фото М. Квирикашвнлн.

На страже советского трудового 
законодательства

Коммунистическая партия и Советское , Народному суду Цалкского района при-
правительство проявляют постоянную забо- ' ходится разбирать также дела, связанные 
ту о повышении благосостояния народа, о со случаями нарушения законных прав матическая 
всемерном удовлетворении материальных и рабочих и служащих при оплате их труда. | «140» была 
духовных потребностей трудящихся, об | Руководители некоторых учреждений не | таллургическом заводе в сентябре 1952 го-

Всесоюзное совещание работников про
мышленности поставило много новых задач 
перед металлургами и, в частности, перед 
трубопрокатчиками. В начавшемся сорев
новании с коллективом Сталинского ме
таллургического завода трубопрокатчики 
Рустави стремятся добиться новых успе
хов.

Трубопрокатное производство —  одно 
из наиболее сложных в металлургической 
промышленности. Во всех областях народ
ного хозяйства н у ж н ы  сварные, цельнока- 
танные и цельнотянутые трубы самых раз
нообразных профилей и марок стали. Раз
витие машиностроения и энергетики, 
применение атомной энергии в мирных це
лях —  все эти и многие другие отрасли 
нашей экономики «  культуры требуют 
наиболее высококачественных бесшовных 
труб, изготовляемых из катанной заго
товки.

Капиллярные трубки-иголки для меди
цинского шприца и бесшовные трубы диа
метром до полуметра —  все это делается 
работниками молодой отрасли советской 
металлургии —  трубопрокатной промыш
ленности.

Развитие трубопрокатной промышлен
ности в Советском Союзе до последних лет 
происходило главным образом на импорт
ном оборудовании. Первая советская авто- 

трубопрокатная установка 
пущена на Закавказском ме-

охране закрепленных в Конституции СССР всегда серьезно относятся к этому важно
прав граждан. Социалистическая система му вопросу.

Партийные группы... на бумаге
В  1952 году в колхозе имени Ленина се

ления Ксуиси Сталинирского района бы
ли созданы семь партгрупп. С тех пор в 
каждой из партгрупп было проведено по 
одному собранию, на которых были из
браны партгруппорги.

О бездеятельности партийных групп кол
хоза селения Ксуиси хорошо знают в 
Сталинирском райкоме и в Юго-Осетинском 
обкоме партии. Вопрос о них обсуж
дался на заседаниях бюро райкома и 
обкома. Были приняты решения о мерах 
улучшения работы колхозных партгрупп. 
Однако положение не изменилось. Ни об
ком партии, ни Сталинирский райком ни
чего не сделали для того, чтобы претво
рить свои решения в жизнь.

Когда в конце прошлого года в районе

В колхозе низки удои молока, не хватает 
кормов. Плохо ведутся и другие отрасли 
хозяйства. Партийная организация не ока
зывает влияния на работу колхоза. 
Из 48 коммунистов только один работает 
на животноводческой ферме. Авангардная 
роль партийных групп в полеводческих 
бригадах не проявляется. Это не тревожит 
новый состав бюро колхозной парторгани
зации.

Когда мы попросили секретаря парт
бюро т. Дудаева рассказать нам о работе 
партгрупп, он ответил:

— По поступившим ко мне сведениям, в 
двух бригадах в марте переизбрали парт- 
группоргов, что же касается остальных 
пяти —  не знаю; кажется, там работают 
старые партгруппорги...

Из беседы с т. Дудаевым выяснилось,состоялись отчеты и выборы партийных ____ _
органов, то о партийных группах в брига- что он с партгруппоргами не беседует, за
дах заоыли. Нарушив У  став партии, в даний им не дает, довольствуясь тем, что 
партгруппах не провели отчетно-выборные партгруппы существуют формально, на

хозяйства, уничтожившая эксплуатацию 
человека человеком, обеспечивает непре
рывное повышение жизненного уровня со-

В восстановлении нарушенных прав 
граждан важную роль должны играть орга
ны прокуратуры. К  сожалению, работники

ветскн  людей, спосойствует еоздаицю ЦЫ]кГи |  провдатуры „«  всегда высту-
всех условии для всестороннего развития 
человеческой личности. пают в качестве

кона.
подлинных стражей за-

В нашей стране каждый рабочий, *каж- т „ .  „  п . . . _____
дый колхозник и интеллигент ножет спо- . Цалкского райсыриаслонрова
койно и уверенно работать, зная, что его А' П е и в м м  привлечен районной

пп.». . .т е .я т е . « .еж чп й  прокуратурой к  уголовной ответственности
и взят под стражу.

Рассмотрев дело, народный суд вынес в

гражданские права находятся под надежной 
охраной советской социалистической закон
ности.

Но, к сожалению, есть у нас еще отдель- «™>шении Пеливанова оправдательный 
«ые работники, которые порой нарушают приговор и, удовлетворяя законное требова-
права советских граждан.

Известно, что зажимщики критики при-

ние Пеливанова, восстановил его на работе 
с оплатой за вынужденный прогул. Руко
водители райсырмаслопрома (бывший

меняют самые разнообразные формы и ме- I управляющий Ф. Константинов) уклони- 
тоды преследования за критику: увольня- лись от исполнения решения суда. Вместо 
ют честных людей и хороших раоотников ТОро, чтобы воздействовать на руководство 
за то, что они выступают против недо- райсырмаслопрома и заставить его испол- 
статков; создают невыносимые условия I нить решение суда) районный прокурор 
людям, критикующим отдельных раоотни- р Угулава написал представление проку- 
ков. Такие случаи имеют место л в Цалк- рору рРуЗИНской ССР с просьбой опротесто-

собранпя и не переизбрали партгруппоргов, 
которые числятся руководителями групп с 
1952 года.

ском районе.
Не так давно водители автомашин С. Ба- 

тиров и II. Лазарев обратились в народный 
суд Цалкского района с жалобой на непра
вильное их увольнение с работы началь
ником Тбилисской автотранспортной конто
ры треста «Грузгидроэнергострой» Я. Мир- 
зиашвилш. Судом было установлено, что 
Багиров и Лазарев, неоднократно высту-

бумаге.
Сейчас в колхозах Сталинирского райо

на горячая пора сельскохозяйственных ра- ,
Ничего не было сказано о положении дел • вот- В эту пору особенно важно оживить | павшИ€ на собраниях с критиком раооты 

в партгруппах и на отчетно-выборном Деятельность партийных групп, развер- I начальника автоколонны Р. Яралова, сооб- 
собрании колхозной партийной органи
зации, где коммунисты признали работу 
партийного бюро неудовлетворительной.

Казалось, что после такой оценки дея
тельности руководства первичной партий
ной организации райком партии поможет 
новому составу партбюро улучшить внут
рипартийную работу. В  действительно
сти же все осталось по-старому.

Как и до отчетного собрания, работники 
райкома изредка наезжают в колхоз, но 
ничего конкретного для улучшения пар
тийно-организационной и партийно-поли
тической работы не делают.

вать решение народного суда. Прокурор 
республики, считая это решение правиль
ным, не поддержал представление районно
го прокурора. На вопрос, неужели Угулава 
считает решение народного суда о восста
новлении на работе Пеливанова неправиль
ным, тот ответил, что решение ему кажется 
правильным, но представление он написал 
лишь потому, что так обещал Константино
ву, а отказываться от данного обещанияп уть  массовую политическую работу не-!11*®*® затем о его незаконных действиях и  

посредственно в поле. Но ни партбюро в вышестоящие органы. Яралов, желая | еМу неудобно. (? !). 
колхоза, ни Сталивдгрский райком партии избавиться от неугодных ему работников,!
об этом не заботятся. добился от Мирзиашвпли увольнения этих *ти «ооещания» районного прокурора

Положение с партийными группами в водителей. Народный суд восстановил их привели к тому, что руководители райсыр-
ксуисском колхозе свидетельствует о том, На работе. маслопрома вынудили Пеливанова подать
что в Сталинирском ранкоме партии еще Случаи незаконного увольнения работ- заявление об уходе с работы.

ников имели место в Цалкской районной Правильно применять и строго соблюдать 
конторе связи, райпотребсоюзе и в других законы о труде, охранять законные права
учреждениях. Надо сказать, что подобного советских людей — важнейшая обязанность
рода факты объясняются иногда тем, что каждого советского руководителя, каждого
руководители иных организаций п учреж- работника суда и прокуратуры, 
дений сами плохо разбираются в трудовом м. ПОПОВ,
законодательстве. народный судья Цалкского района.

живучи канцелярские методы руковод
ства.

Юго-Осетинскому обкому и Сталпнир- 
скому райкому партии пора вспомнить о 
решениях, которые они принимали по во
просам партийной работы в колхозе се
ления Ксуиси, и претворить их в жизнь.

В. Г О Л О Е В .
(Корр. «Зари Востока»).

да. 27 декабря 1953 года начал давать 
трубы крупных диаметров отечественный 
агрегат «400» —  крупнейшая автомати
ческая трубопрокатная установка.

С 1954 года на Закавказском металлур
гическом заводе работает полный ком
плекс агрегатов крупного трубопрокатного 
цеха.

Освоение первых отечественных трубо
прокатных агрегатов в Грузии, ранее не 
имевшей трубной промышленности, потре
бовало сложной и кропотливой работы по 
подготовке и воспитанию кадров, внедре
нию новой техники, устранению конструк
тивных недостатков агрегатов.

Однако завоеванные коллективом тру
бопрокатчиков Рустави успехи далеко еще 
не достаточны для подлинного техническо
го прогресса. Трубопрокатчики не достигли 
наиболее передовых коэффициентов расхода 
металла и топлива. В их работе велик 
брак. Непрерывно наращивая темпы про
изводства, цех все же еще не освоил своей 
проектной мощности.

А между тем многочисленные факты сви
детельствуют о больших творческих воз
можностях коллектива цеха.

В  первом квартале нынешнего года, на
пример, полностью автоматизирована пода
ча заготовок к кольцевым печам. От от
дельных узлов мы перешли к комплексной 
автоматизации станов и впервые в Совет
ском Союзе полностью автоматизировали 
прошивной стан.

Перед нами поставлены очень серьезные 
задачи по выпуску труб большого диаметра 
с минимальной толщиной стенок, по освое
нию сложного и трудоемкого производства 
нарезных труб для нормального, глубокого 
и сверхглубокого бурения в нефтяной про
мышленности.

В первом квартале нефтяники уже по
лучили от нас 2.554 тонны насосно-ком
прессорных нарезных труб из новой для 
нашего завода марки стали 36Г2С, заме
нившей обычную, менее стойкую углеро
дистую сталь. 29 апреля цех досрочно вы
полнил задание, дав две тысячи тонн 
крайне нужных стране нарезных обсадных 
труб. Освоение их производства было на
чато в том же месяце.

В цехе происходят глубокие сдвиги в 
области перехода к выпуску наиболее цен
ных труб, необходимых для дальнейшего 
прогресса нефтяной промышленности, ма
шиностроения и сельского хозяйства. Свя
занную с этим работу цех ведет в содру
жестве с коллективом Всесоюзного научно- 
исследовательского трубного института.

Выросли новые передовики соревнова
ния. К  именам наших лучших сварщиков 
тт. Джангулашвили, Рамазашвили, валь
цовщиков тт. Мерабишвили, Дзагания, 
операторов тт. Нестеренко, Никитиной 
прибавились имена старшего сварщика 
т. Сметанина, старшего вальцовщика 
т. Гагнидзе и оператора т. Рац.

Цех в целом, все станы и участки вы
полнили свои планы. Впереди— коллектив 
стана «140» (начальник стана П. Булга
ков), достигший в апреле на сложном сор
таменте прироста производства на 20 про
центов против 1954 года. В айроле произ
водительность труда возросла по цеху про
тив 1954 года на 18 процентов.

Но все это еще не обеспечивает полного 
выполнения требований нашего народного 
хозяйства. Осуществление разработанных 
коллективом цеха практических мероприя
тий, безусловно, даст значительный эф
фект в деле роста производительности тру
да, достижения передовых расходных коэф
фициентов, дальнейшего снижения себе
стоимости выпускаемой продукции.

Но цех не сможет справиться с реше
нием всех этих задач, если ему не будет 
оказана практическая помощь, особенно в 
таком деле, как выпуск высокопрочных 
труб с минимальной толщиной стечок, то 
есть с минимальным расходом металла на 
каждый метр трубы.

Нельзя больше мириться с тем, что тру
бозаготовочный цех не обеспечивает вы
полнения заказов трубопрокатчиков на 
мерную и точную, центрованную заготовку.

До сего времени отделом главного меха
ника завода не решена проблема получе
ния точного и высокостойкого прокатного 
инструмента. Точность изготовления ин
струмента подчас уступает точности про
катываемых труб.

Для изготовления нарезных обсадных 
труб построен замечательный пролет дли
ной в 450 метров, установлены станки- 
автоматы. А вот гидравлическое испыта
ние этих труб производится с помощью ав
томашины и приспособления, во многом 
напоминающего стародавний паровоз. В то 
же время Управление капитального строи
тельства завода и Закметаллургстрой со
рвали все сроки ввода в эксплуатацию 
мощных механизированных гидравлических 
прессов.

Большое значение для роста производи
тельности труда имеют вопросы организа
ции труда и заработной платы. Сущест
вующая система оплаты за тонны или 
штуки труб не соответствует современным 
требованиям производства. Стране нужны 
не тонны, а метры труб, квадратные ме
тры листового проката. На основных, ре
шающих производственных участках необ
ходимо ввести оплату по метражу, чтобы 
создать заинтересованность у каждого ра
ботника в деле экономии металла и уве
личения выпуска проката.

На Обращение Всесоюзного совещания 
работников промышленности мы ответим 
новыми трудовыми успехами в соревнова
нии с коллективом Сталинского металлур
гического завода, дальнейшим развертыва
нием борьбы за технический прогресс.

Н. Р О З Е Н Ф Е Л Ь Д ,  
начальник трубопрокатного цеха За 
кавказского металлургического заво
да имени И. В. Сталина.
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Райграс в субтропиках
И з опыта работы колхозного луговода А . Н . Упенгка

10 апреля, а последний заканчиваем вДорога идет в горы. Преодолевая кру
тые подъемы, машина делает резкие пово
роты.

За одним из поворотов, когда уже пока
зались постройш ачквекого колхоза 
«Цители Октомбери», мы увидели отде
ленный от дороги каменным заборчиком 
небольшой участок, покрытый высокой 
густой травой темнозеленого цвета. Это 
был райграс —  кормовая трава пз семей
ства злаковых.

—  Этот участок принадлежит колхозу 
«Цители Октомбери», —  рассказал нам 
наш попутчик,—  и он имеет не меньшую 
ценность для артельного хозяйства, чем 
чайные, цитрусовые и тунговые планта
ции. Это —  источник снабжения колхоз
ной животноводческой фермы питатель
ным зеленым кормом.

...В начале нынешнего века, в 1902 
году, сюда из Белоруссии приехал моло
дой агроном Николай Иванович Упенек—  
горячий поборник разведения чая и цит
русовых на Черноморском побережье.

Одновременно с работой над субтропи
ческими культурами Н. И. Упенек за
нялся сеяными травами. В  1906 году он
засеял первые делянки райграсом, клеве- достойную оценку после организации -I п - 
ром, мятликом луговым и другими кормо- селении Ачква колхоза. Площадь сеяных | иктолаери».

После многолетних опы-| трав с одного гектара была доведена к Качим же путем достигаются высокие
1935 году до четырех гектаров. Руково-! урожаи трав на колхозных лугах?

окружающих луг, минеральные и органи
ческие удобрения. Перехватывая эти по
токи воды и пуская их по оросительным 
канавкам на луга, мы систематически под
кармливаем ими растения. Во время боль
ших дождей и ливней с полей и холмов 
смываются поверхностные плодородные 
слои почвы, которые, задерживаясь на лу- 

конце ноября. Восемь— девять месяцев в гах, оседают там. Благодаря этому из года 
в году скот колхоза получает питательный в год улучшаются и обогащаются земли 
зеленый корм. \ под лугами.

Четыре года назад, в 1951 году, с че-: далее т у пвнек
тырех гектаров луга было накошено 345 
тонн травы и собрано 253 килограмма се

рассказывает о том, 
как следует закладывать новые луга и

. какие при этом надо проводить агроме-мян райграса, в следующем году уже с роприятия
4.5 гектара —  390 тонн зеленой массы, 0
Б 1953 году, несмотря на неблагоприят! I ~ Зеы и  *“  пповь закладываемых лу- 
ные весну и осень, —  395 тонн травы. ™ в следует «т«>Дпть вблизи рек л ручьев.

Как видно из этих данных, мы доби-! ПеРед се1ю*  с участва Удаляются камни, 
лись устойчивых урожаев. За три года пни 0 т;  **’ земля вспахивается на пол
звено накашивало в среднем по 86 тонн;0*10 глУбинУ пахотного слоя, затем вырав-
травы с гектара. Минувший год также бы л !Швается для того- чтобы ПРИ поливе во*а 
высокоурожайным. Несмотря на то, ч т 0 1 Равномерно распределялась по лугу, тща-
3.5 гектара было оставлено на семена для ! тельно боронуется; разбивается луг на 
обеспечения ими других колхозов, из-за несколько (не менее четырех) участков; 
чего теряется один укос и урожайность Роются оросительные и отводные канавки 
снижается примерно на 20 процентов, все наг Р^00™ 100,0 30 метров одна от
же было получено 322 тонны зеленой тра- ДРГГОИ- **ашь после эт<)й предварительно!! 
вы, 11 тонн сена и 820 килограммов се- Ра5оты мовнв приступать к севу —  ооыч- 
мян но высевается вручную Зо— 40 юило-

А . Н. Упенек.

Зеленые корма намного питательнее 
грубых, охотно поедаются животными и |

выми травами, 
тов Николай Иванович установил, что
сеяные травы без удобрений в здешних Дить луговодством правление артели по
мостах не удаются. Применение же удоб- ручидо сыну Николая Ивановича ^иене- 
ренай хотя и дает удовлетворительные ка 
результаты, но все же не оправдывает в шему отцу 
этом случае затрат труда и средств. | мовой базы в колхозе.

Неудача отнюдь не обескуражила агро-1 А. Н. 5 пенек рассказывает о результа- 
нома Он продолжал опыты и в конце | тах работы луговодческого звена за послед- 
концов добился успеха. Выяснилось, что ние годы:
посеянный на поливных участках около\ —  В  течение года мы получаем пять-
речки Ачква райграс многоукосный хоро- шесть и более укосов зеленой травы. К 
т о  рас тот и дает три-четыре укоса в | первому укосу обычно приступаем, в за- 
год. Эго уже было достижением!

граммов семян райграса на один гектар. 
Наиболее благоприятное время для высева

дают по данным, которыми располагает в̂мян ~ Т  сентябрь (сев допускается до, 
А. Упенек, прибавку надоев от 25 до 20 <**тябРя )- Посеянный в это время рай-

Многолетиям пабота агпонома нашла 28 процентов. Такова ценность сеяных! грас не заглушается сорняками и до зимы, многолетняя раоота агронома нашла V и _  кпЛто*е «Нитми Успевает окрепнуть. Ранней весной, при-!
•тойную оценку погле организации в *1»в- .выращиваемых в колхоз «Цители с начи1ш1ся быстрый

рост трав, а в марте или апреле уже сни
мается первый урожай.

Старые луга никогда не перепахнва-
п „ , ются, но ежегодно проводится осенний

Алвксанвпу Николаевич» поногав Во-первых, удачным подбором с*е-;ПОдМ1 райграса (20 килограимов семян

ь т - ж  й к л  - г г
рых,— постоянным регулярным поливом что повышает урожайность на 20— 30 
участков, одновременно увлажняющим процентов
почву и подкармливающим растения. В  результате многолетней работы по

Уточняя свою мысль, наш еооеседипк: луговодству у д ц. Уценена выработа
лась система полива райграса: 7— 10

На этот вопрос т. Упенек отвечает:

объясняет:
—  На Черноморском побережье Аджа

рии выпадают частые и обильные дожди.
дней вода подается на один участок, а за
тем полив переносится на другой; через

висим ости от погоды, ч  15 марта или! Они рымывают цаетцчнр р  плантаций, I ракой же промежуток времени вновь по

ливается первый участок. Такой порядок 
позволяет избежать заболачивания почв 
на участках с незначительным уклоном. 
На участках, где в засушливое время го
да воды недостаточно, растения подкарм
ливаются селитрой в количестве от 70 
до 100 килограммов на гектар. С этой 
целью на участок, до того несколько 
дней не поливавшийся, пускают воду. 
Одновременно с пуском воды в поливные 
канавки понемногу сыпят селитру, кото
рая, растворяясь в воде, равномерно рас
пределяется по участку, проникая в 
почву.

При заготовке сена скошенная трава 
разбрасывается и 2— 4 дня остается на 
лугу. За это время ее три-четыре раза 
ворошат, после чего сгребают и свозят в 
отведенное место. Оставлять сено на лугу 
дольше указанного времени нельзя, так 
как это мешает дальнейшему росту травы. 
На специальных приспособлениях убранное 
сено висит 10— 15 дней и после этого не
сколько часов сушится на солнце.

Ежедневно с луга, разбитого на участ
ки, скашивается определенное количество 
травы. Делается это с таким расчетом, 
чтобы всю площадь скосить за 35— 40 
дней. Когда косят последний участок, на 
первом вновь отрастает трава для следу
ющего укоса. Таким образом ферма еже
дневно в течение почта целого года полу
чает зеленый корм.

На семенники оставляют лучшие уча
стки. Отличные семена дают травы, от
растающие после первого укоса. Семен- 

ниюи, сразу же после укоса, поливают в 
продолжение 10 дней. Так как семена 
райграса вызревают не одновременно, 
резка колосков серпами начинается лишь 
после того, как осыпалось 5 процентов 
семян и осталось около 50 процентов 
спелых и до 35 процентов в стадии вос
ковой и молочной спелости. Срезанные 
колоски укладываются слоем в 20— 25 
сантаметров в! оставляются в таком по
ложении три-четыре дня, после этого раз
брасываются и сушатся 15 дней, а затем 
обмолачиваются.

—  Кое-кому кажется,—  продолжает
свой рассказ т. Упенек, —  что луговод
ство требует больших денежных затрат.

Правда, при закладке лугов производятс 
капитальные затраты на сооружение пли 
тин, рытье канав, подготовку участко! 
Но в дальнейшем, при правильной поста 
новке дела, расходы значительно сни 
жаются. Например, в нашем колхозе, есл 
не считать расходов на охрану, ежегодн 
затрачивается на уход за гектаром луг 
лишь 40 трудодней.

В  1953 году на уход, косьбу и охран- 
4,5 гектара луга было затрачено 531 
трудодней. При этом следует иметь в вн 
ду, что большая часть трудодней был 
израсходована на охрану луга, два гекта 
ра которого находятся за пределами кол 
хозной территории. В 1953 году оебестои 
мость тонны травы без транспортировки 
составила примерно 45 рублей, а в пере
воде на сено 225 рублей— втрое дешевш 
привозного сена.

20 лет работает А. Н. Упенек колхоз 
ным луговодом. За это время он накопи, 
большой опыт, нашел новые пути повы 
шения урожайности трав. У опытника 
луговода нашлись последователи. Это — 
соседний колхоз имени В. Стуруа, имею 
щий четыре гектара луга с посевами рай 
граса, чаисубанский колхоз имени Ленин; 
и колхоз имени Ворошилова села Дагва 
Следует шире распространить опьг 
т. Упенека, сделать его достоянием дру
гих колхозов.

Мало знакомы с работами А. Н. Уценена 
паучно-исследовательские учреждения, * 
частности, отдел кормодобывания Грузин
ского научно-исследовательского институ
та животноводства. А между тем, много! 
в луговодстве, добытое практикой, тре 
бует научно-теоретического обоснования 
Это необходимо для дальнейшего повыше
ния урожайности луговых сеяных трав, 
особенно райграса —  замечательного ра
стения. дающего обилие зеленого -корма 
для общественного животноводства.

Д . Н И К О Л А И Ш В И Л И ,
С. ХЕЛАДЗЕ.

( К о р р .  « З а р и  В о с т о к а » ) .
Село Ачква,
Кобул?тский райов.



ШИРИТЬ БОРЬБУ ЗА Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  П Р О Г Р Е С С
На промышленных предприятиях Грузии продолжается широкое обсуждение 

Обращения участников Всесоюзного совещания работников промышленности. 
Вскрываются неиспользованные резервы, намечаются меры борьбы за  техниче
ский прогресс, дальнейший рост производительности труда.

Задача состоит в том, чтобы расчистить путь новому, передовому, еще выше 
поднять творческую активность рабочих, инженеров, техников, служащ их пред
приятий. Велика роль новаторов производства, изобретателей и рационализаторов. 
Однако им нередко приходится сталкиваться с косностью и рутиной в отдельных 
звеньях нашего производственно-технического аппарата.

М ы  помещаем сегодня страницу материалов, в которых рассказывается об 
отдельных проявлениях нового на предприятиях Грузии, о, борьбе нового со ста
рым. Нужно, чтобы борьба за технический прогресс на производстве ширилась 
с каждым днем.

Неустанно совершенствовать

м а ш и н ы

Коллектив Потийского завода землесос
ных установок, воодушевленный решения
ми январского Пленума ЦК КПСС, борет
ся за успешное выполнение заказов для 
сельского хозяйства.

В нынешнем году завод освоил изготов-

ровали гибочные вальцы для труб любого 
диаметра; ранее эта работа делалась 
вручную.

Наши работники проявляют большой 
интерес к новостям науки и техники, но, 
к сожалению, ни в городе, ни на заводе

ление землесоса производительностью в | не проводятся лекции на научно-тёхни- 
2 2 0  кубометров грунта в час. предназна-! ческие темы. В  этом отношении совер

шенно не чувствуется помощи научно-
технических обществ и научно-исследова
тельских учреждении Грузии. Не ирак-

ченного для очистки от ила головных со
оружений оросительных каналов хлопко
водческих районов Средней Азии.

Заводской коллектив настойчиво борет- тикуются также командировки наших ра- 
ся за повышение производительности; ботников на другие заводы страны для 
труда, улучшение качества и снижение; пополнения знаний. Желательно, чтобы 
(^бестоимости выпускаемой продукции.! Министерство водного хозяйства респуб-
Хотя задание по росту производительно
сти труда предприятием выполняется, но 
показатели в этой области могли бы быть 
выше при наличии соответствующего тех
нического оснащения.

Для всемерного повышения производи
тельности труда, этого основного и реша
ющего фактора роста производства, кол
лектив завода использует Ьнутренние 
резервы. В  ближайшее время будет пу
шена в ход собственная вагранка цветно
го литья, начат монтаж мостокрана, ко
торый обеспечит механизацию внутрице
хового транспорта и повысит производи
тельность труда на такелажных работах. 
В чугунолитейном цехе мы имеем воз
можность механизировать отдельные про
цессы; этому вопросу в ближайшее время 
будет уделено самое серьезное внимание.

В деле снижения себестоимости про
дукции достигнуты положительные ре
зультаты путем устранения всякого рода 
излишеств в сметах и улучшения кон
структивных качеств машин.

В борьбе за ^ дальнейшее повышение 
производительности труда и снижение се
бестоимости большую роль играет дви
жение рационализаторов. На заводе есть 
люди с острой смекалкой, вносящие цен
ные предложения. Так, мастер механиче
ского цеха Р. Михайлов на своем токар
ном участке внедрил ряд усовершенство
ваний, способствующих росту производи
тельности труда станочников. Рабочие за- 
е о д я  Н. Синьков и А. Кекелия механизи-

«М ы  призываем деятелей науки и техники, научных работников вузов, работ
ников научно-исследовательских институтов, конструкторских бюро, инженеров и 
техников промышленных предприятий, изобретателей и рационализаторов усилить 
работу над созданием новых машин, усовершенствованием и модернизацией 
действующего оборудования, изысканием новых материалов и методов их произ
водства, активно внедрять в производство научные открытия и технические дости
жения, помня, что новое не внедряется быстро в жизнь без борьбы со старым. 
Особенно важно быстрее решать задачи комплексной механизации и автоматиза
ции производственных процессов».

(И з  Обращения участников Всесоюзного совещания работ
ников промышленности).

История ценного изобретения

лики активнее способствовало техниче
скому прогрессу на нашем заводе.

Отдел кадров Министерства водного 
хозяйства не проявляет должной заботы 
о присылке на завод молодых специали
стов для замещения инженерных должно
стей.

Неоднократно ставился нами вопрос о 
том, что необходимо подвести к террито
рии завода железнодорожную колею, что
бы отгрузка продукции производилась на 
месте. Это значительно облегчило бы на
ши операции но отправке землесосов и 
приемке прибывающих грузов.

Перед Потийским заводом землесосных 
установок открываются большие перспек
тивы. Министерство водного хозяйства 
республики разработало генеральный 
план развития завода, профиль^ которого 
несколько меняется в сторону более ра
ционального удовлетворения различных 
нужд сельского хозяйства. Наряду с вы 
пуском землесосов мы будем производить 
различные машины для сельского и вод
ного хозяйства, а также сооружения для 
оросительных систем и сельских гидро
электрических станций.

Коллектив нашего предприятия счи
тает делом чести успешное выполнение 
заказов для социалистического сельского 
хозяйства.

Г. Ц Х А Д А Я , 
директор Потийского завода земле
сосных установок.

Группа рационализаторов Тбилисского станкостроительного завода имени Кирова. 
Н а  с н и м к е  (слева направо): токарь-скоростник А. Агаджанов, участник Все
союзного совещания работников промышленности токарь П. Зубрицкий и шлифо
вальщик Г. Догузашвили, ' Фото М. Квирикашвили.

РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ ОДНОГО ЗАВОДА

На основе новейшей 
техники

Борьба за технический Прогресс яв
ляется одним из важнейших условий по
вышения производительности труда. Со
знавая это, технологи цеха моторов Ку 
таисского автозавода борются за совер
шенствование техники, распространение 
опыта передовых людей, внедрение в 
производство ценных рационализаторских 
мероприятий.

Рационализаторская мысль в цехе ра
ботает все активнее.

В шатунно-поршневом отделении было 
внедрено предложение А. Гангесова, кото
рое позволило повысить производитель
ность труда, высвободить два станка и 
дало годовую экономию в 52 тысячи руб
лей.

В этом же отделении По предложению 
начальника цеха Г. Эберман и начальни
ка отделения С. Нинуа было внедрено хо-. 
пингование головки шатуна; это позво
лило значительно улучшить качество про
дукции, сократить до минимума брак, по
высило производительность труда и дало 
годовую экономию в 29.500 рублей.

По предложению наладчика Д. Гугу- 
пидзе, фрезерование замка коренных кры
шек подшипников заменено протягивани
ем. что дало экономию в 12 тысяч руб
лей.

В прошлом году цех получил экономию 
0т внедрения рационализаторских предло
жений в размере 325 тысяч рублей. В 
нервом квартале нынешнего года было 
ннедрено 14 рационализаторских предло- 
«еиий, давших экономию в 95 тысяч 
Рублей.

На основе внедрения новой техники и 
технологии коллектив цеха добивается до
срочного выполнения заданий по выпуску 
продукции. Но инициативе старшего ма- 
Стера Н. Кучухндзе, в отделении коленча
того вала были быстро налажены и освое
ны новые токарные станки для обточки 
•латунных шеек. Это дало возможность 
повысить производительность труда в два 
Раза и выполнить квартальный план вы
пуска запасных частей до 15 марта 
• 955 года. В этом же отделении внедря
й с я  керамические резцы для обточки 
Дисков сцепления, что позволяет улуч
шить качество продукции и удвоить 
производительность труда.

8 отделении блока цилиндров был вне
сен специальный агрегатный 6-шпин- 
Дсльный расточный станок, который поз
волил поднять производительность труда 
й сократить брак до минимума.

Техническая часть цеха, изучая при
чины низкой производительности труда 
На отдельных участках, выявила, что 
80 многих отделениях подготовке рабоче- 
го места, культуре производства уделяет- 
° я недостаточное внимание. Устранение 
атпх недочетов ведет к улучшению рабо- 
Ти отделений, выполнению и перевыпол
нению производственных заданий.

А. Б А Л А Н Ч И В А Д З Е ,  
старший инженер-технолог цеха мото- 
ров Кутаисского автозавода.

95 тысяч рублей сэкономил в I  квартале 
нынешнего года цех моторов Кутаисского 
автозавода в результате внедрения рацио
нализаторских предложений.

(См . письмо А. Баланчивадзе).

Машиностроительный за
вод имени 26 комиссаров—  
одно из передовых пред
приятий Тбилиси.

Среди передовых людей 
завода почетное место за
нимают рационализаторы.

Токарь механического це
ха М. Акопов постоянно ве
дет творческие поиски но
вого, передового. По его 
предложениям на заводе 
было внедрено много рацио
нализаторских новшеств, 
позволивших сэкономить 
крупные денежные суммы.

Основной продукцией за
вода является шелко
ткацкий станок марки 
«ЧГСН-50». Он состоит бо
лее чем из 800 деталей, Я13- 
готовление которых требует 
высококачественной, точ
ной работы. Одно из рацио
нализаторских предложений

середина вала опиралась 
на него. Это позволило но
ватору ускорить обработку 
вала. Теперь большая ско
рость работы станка со
вершенно не оказывает от
рицательного влияния на 
качество выдаваемой про
дукции. Внедрение этого 
ценного предложения рез
ко повысило производи
тельность труда: для обра
ботки вала сейчас требует

торских предложении завод 
получил 125 тысяч рублен 
экономии.

Однако это отнюдь не 
означает того, что к рацио
нализаторам и изобретате
лям на заводе всегда отно
сятся с должным внима
нием. Бывает и так, что 
внедрение ценных предло
жений затяиивается.

Еще в прошлом году сле
сарь сборочного цеха X : 1

ся 7— 8 часов вместо 13.; А. Хаджев представил в за- 
Завод получил около 19 ты- \ водское бюро рационализа- 
сяч рублей ежегодной эко-1 ции и изобретательства
номии.

Весьма интересное пред
ложение внесла технолог 
литейного цеха Р. Савина. 
Оно касается ликвидации 

.раковин и трещин в чугун
ных деталях. Раньше все 
бракованное литье возвра
щалось в литейный цех

М. Акопова касается обра- как лом. Р. Савиной уда- 
ботки ответственнейшей де
тали —  коленчатого вала 
ткацкого станка. Эта де
таль, длина которой дости
гает 1,5 метра, обрабаты
вается на токарном станке.
Трудности были сопряже
ны с тем, что при обработ
ке детали она прогибалась 
и в местах обработки шеек 
получались овальности. Об
рабатывать таким способом 
было невыгодно, тем более, 
что даже небольшое увели
чение скорости токарного 
станка отрицательно сказы
валось на качестве продук
ции; низка была «и произво
дительность труда.

Поразмыслив над этим, 
рационализатор пришел к 
выводу, что на токарном 
станке надо установить 
люнет таким образом, чтобы

лось при помощи специаль
ного флюса заваривать элек
тросваркой эти дефекты ли
тья.

Автором многих рациона
лизаторе к их предл ожени и 
является мастер экспери
ментального цеха И. Цага- 
рели. Внедрение одного из 
его предложений дало заво
ду только в течение трех 
месяцев 15.278 рублей эко

предложение, ставящее пе
ред собой цель упростить 
технологический процесс 
обработки подшипника шел
коткацкого станка. Изго
товленная новатором модель 
получила на испытаниях 
высокую оценку. В  быт
ность свою в Тбилиси один 
из конструкторов шелко
ткацкого станка т. Смирнов 
практически ознакомился с 
этим предложением и реко
мендовал руководству заво
да широко внедрить его. 
Однако внедрение этого 
предложения затянулось.

Слабо интересуется рабо
той рационализаторов за
водской комитет профсою
за. Уже давно он не обсуж
дал вопроса о работе с ра-

Некоторые виды продукции, выпускае
мой трикотажной промышленностью,— жа
кеты,- джемперы, свитеры вырабатыва
ются на ручных плоско-фанговых маши
нах. Работа на этих машинах является 
одной из самых трудоемких в трикотаж
ном производстве.

В 1950 году, по инициативе группы 
рационализаторов артели '  «Промшерсть», 
было предложено автоматизировать ручную 
плоско-фанговую машину путем механиче
ского привода. Осуществление этого пред
ложения позволило бы облегчить труд ра
ботниц, повысить производительность тру
да в два раза, улучшить качество продук
ции, а также открывало возможность пе
рехода на многостаночное обслуживание.

В  апреле 1950 года на одном из пред
приятий артели «Промшерсть» был изго
товлен первый экспериментальный обра
зец электромеханического привода. При 
всем своем несовершенстве привод нагляд
но продемонстрировал свои большие до
стоинства.

Ценным новшеством заинтересовались и 
в правлении Грузпромсовета. Члены прав
ления приходили смотреть на модернизиро
ванную машину и выражали свое одобре
ние. Изобретателей поощрительно похло
пывали по плечу и на прощание крепко 
пожимали им руки.

Но за этими внешними «проявлениями 
заботы и участия но было видно на
стоящего дела.

Стремясь усовершенствовать предложен
ный ими метод механизации плоско-фан- 
говой машины, изобретатели Э. Баркалая, 
Ю. Курдиновский и М. Шапиро в 1953 го
ду предложили новый вавдант— пневма
тический привод к машине. Они добились 
того, что в августе этого года Грузпромсо- 
вет вынес новое постановление, в котором 
артели «Металлист» категорически пред
лагалось в двухнедельный срок изготовить 
приводы к плоско - фанговым машинам 
по утвержденным чертежам.

Но тут авторам изобретения пришлось 
еще раз убедиться в прочности позиций, 
занимаемых консерваторами в системе 
промысловой кооперации. Бывший предсе
датель правления артели «Металлист» 
С. Тарханов потребовал составить допол

нительную смету на изготовление тридца
ти штампов и приспособлений. Затем ар
тель «Металлист» почему-то перепоручи
ла выполнение ответственного заказа ча
стному лицу— некоему Ахназарову.

Подрядчик осваивал выделенные ему 
средства с завидной быстротой. К ноябрю 
19оЗ года было израсходовано 80 процен
тов средств, хотя ни одной детали изго
товлено еще не было. Авторы изобретении 
были фактически отстранены от осуще
ствления своего проекта.

В,результате образец привода был изго
товлен с большими дефектами, его опробо
вание «1 исправление дефектов преврати
лось в канитель, которой не предвидится 
конца.

Мы беседовали по поводу этого изобре
тения с начальником конструкторской кон
торы т. Цховребовым. Он, не отрицая, что 
пневматический привод к плоско-фанговой 
машине является ценным изобретением, 
сообщил, что единственная машина, пере
оборудованная в артели «Промшерсть» по 
предложению изобретателей, работает до 
сих пор безотказно.

—  Так за чем же дело стало? —  спро
сили мы.

—  Видите ли, —  сказал т. Цховре- 
бов, —  мы не в состоянии своими силами 
изготовить такие детали, как цилиндр, пе
репускной и распределительный клапаны, 
шток поршня с внутренним сверлением. 
Вот создадим экспериментальную мастер
скую и тогда возьмемся за это дело по- 
настоящему.

Может быть, в системе Грузпромсовета 
действительно нет возможности изготовить 
детали пневматического привода? Факты 
показывают, что это не так. Артели «Ме
таллист» и «Герой труда» располагают 
токарными, универсально-фрезерными, 
шлифовальными, строгальными станками. 
Артель «Герой труда» имеет еще и литей
ный цех.

Нора, наконец, правлению Грузпромсо
вета всерьез заняться механизацией пло
ско-фанговых машин.

Л . М А Н Ю К О В ,
К . Е Н Г О Я Н .
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номии. В числе рацрюнали- Ционализаторами, а суще-
1 ствующая при завкоме ко
миссия, призванная контро-заторов завода —  токарь 

механического цеха В. Ме- 
ликсетов, слесарь сборочно
го цеха ЛИ 1 А. Хаджев, на
чальник литейного цеха 
Г. Эджубов и другие.

За последний год рацио 
нализаторы завода внесли 
около 80 различных пред
ложений. В  результате осу
ществления рацивнализа-

лировать это дело, вообще 
не в курсе творческих дел 
новаторов производства.

Рационализаторы на за
воде —  большая сила. На
до ее лучше использовать 
в борьбе за новый рост 
производства.

В. Х А Р А Т И Ш В И Л И .

125 тысяч рублей —  такова экономия за 
последний год от рационализаторских пред 
ложений на Тбилисском машиностроитель
ном заводе имени 26 комиссаров.
(См. корреспонденцию В . Харатнш вили).
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О  ДНИ Отечественной войны, 
коммунист Михаил Рухадзе 

работал в полевой авиационной 
мастерской. Вместе с небольшим 
дружным коллективом он неуто
мимо трудился, возвращая в строй 
самолеты. Уже тогда пытливая 
мысль слесаря упорно искала 
новых приемов работы, новых 
приспособлений. Здесь, в фрон
товых условиях, он овладел це
лым рядом специальностей, близ
ко связанных со слесарным ма
стерством.

Окончилась война. Свой опыт 
и знания Михаил Рухадзе решил 
отдать воспитанию и обуче
нию молодых рабочих, ново
му поколению рабочего клас
са. В  Цулукидаевском ремеслен
ном училище он с отеческой за
ботливостью вводил в трудовую 
жизнь подростков, воспитывая ь 
них любовь к  своей профессии.

Немало его воспитанников, 
ныне автомобилестроителей и ма
шиностроителей, с уважением
вспоминают своего учителя и
наставника, с помощью которого 
они приобрели первые навыки 
работы у станка.

Но настоящее свое призвание, 
простор своей инициативе Ми
хаил Рухадзе нашел в большом, 
сложном хозяйстве —  в цехах 
Кутаисского машиностроительно
го завода. Сюда он принес с со
бой воинскую собранность и чет
кость, упорство в достижении
цели, чувство коллективизма, по
стоянную неудовлетворенность 
достигнутым и стремление идти 
новым, пусть нехоженым, но сме
лым путем новатора.

*  *  *
Машиностроительный завод, 

или, как его порой коротко имс-

НОВАТОРСКАЯ СМЕТКА
нуют, «Горняк», —  гордость не 
только Кутаиси, но и республи
ки. Где только не встретишь ма
шины и оборудование с маркой 
этого завода —  в угольных бас
сейнах и на новостройках, в 
Грузии и на Украине, в степях 
Казахстана, в странах народной 
демократии! Из года в год му
жал и набирайся технической 
зрелости завод. От металлокон
струкций и простейших транс
портеров до мощных экскавато
ров на пневматическом ходу, 
трехтонных шахтных вагонеток 
и артезианских турбинных насо
сов —  таков путь технического 
прогресса, пройденный заводским 
коллективом.

Вместе с заводом росли и его 
люди. Великолепную школу ма
стерства прошел на заводе и 
бывший воин-слесарь, а ныне 
бригадир сборщиков экскаватор
ного участка цеха металлокон
струкций Михаил Рухадзе, шесть 
лет назад ставший членом слав
ной заводской семьи.

Он с улыбкой вспоминает дни. 
связанные с выпуском первой 
кабины первого экскаватора. Это 
было осенью 1953 года. Прихо
дилось трудно. Не было опыта, 
задерживалось изготовление от
дельных узлов. Сборка первого

для которой выполнение трех
четырех норм стало неизменным 
правилом.

Пытливость, настойчивость, 
постоянные Поиски нового —  
так начальник цеха т. Джапари
дзе характеризует работу брига
дира сборщиков.

Находясь на ведущем участке
цеха металлоконструкций —  экс- 

экскаватора длилась больше мо-|каваторном, бригадир руководит 
сяца. С тех пор выпуск экскава- ■ работой по подготовке кабин и 
торов возрос почти в 35 раз! |сменного оборудования для экс- 

11 в том, что сборка экскава-1каваторов 
торов по темпам Ккоридась I ‘ м к мелких усо-
вчеткеро, есть немалая доля твор- - - ............................
ческого труда рационализатора; вершенствованпи внес рациона-, щиков, основываясь на своем 
Михаила Рухадзе и его бригады,1 лизагор в эти, на первый взгляд большом производственном опыте,

несложные узлы машины, чтобы 
добиться быстроты, высокого ка
чества сборки и снижения себе
стоимости продукции. Но его пред
ложению изготовляется более 
прочная конструкция арматуры 
кабины. В поисках путей ускоре
ния темпов работы он предложил 
изменить размер заготовки листов 
крыши кабины экскаватора. Это 
предложение реализовали и оно 
сразу же положительно сказа
лось на производительности тру
да сборщиков. Одно лишь изме
нение конструкции дверцы шка
фа кабины экскаватора дало эко
номию свыше пяти тысяч руб
лей.

Другое предложение новатора—  
замена на вагонетках швеллер
ных балок полосовыми —  позво
лит резко снизить расход мате
риалов и уменьшить вес ваго
нетки. Но его инициативе сейчас 
изготовлена принципиально но
вая конструкция вентилятора к 
электродвигателю артезианского 
насоса, что позволило значитель
но улучшить качество продук
ции.

Активный общественник, член 
заводского партийного бюро, Ми
хаил Рухадзе живет интересами
не только своей бригады и цеха. 
Он испытывает чувство тревоги 
за любое «узкое» месдо на за
воде.

Участвуя в работе техниче
ского совета и общезаводской
комиссии по рационализации и
изобретательству, бригадир сбор-

помогает направлять творческую 
инициативу рационализаторов на 
разрешение наболевших техниче
ских проблем. Более рациональ
ная резка швеллеров, механиза
ция изготовления деталей обли
цовки кабин, изменение способа 
ремонта замкнутых ремней элек
тропривода станков —  все это 
подсказано бригадиром, новато
ром производства Рухадзе.

Члены его бригады с любовью 
и уважением говорят о бригади
ре, который, не жалея сил, ра
стит своих молодых помощников. 
11 коммунист Владимир Маглаке- 
лидзе, и комсомолец Барнаб Гон- 
гадзе, и его бывший ученик по 
ремесленному училищу Омари Ру
хадзе с помощью своего настав
ника ^владели сложным искус
ством сборки и по праву разде
ляют вместе с ним славу луч
шей бригады цеха.

Михаил Рухадзе полон новых 
творческих замыслов и дерзаний. 
Он предложил внести коренные 
изменения в конструкцию инвен
тарных металлических лесов си
стемы инженера Козлова. Это 
предложение имеет общесоюзное 
значение. Все чертежи посланы 
в Министерство угольной про
мышленности. Руководители за
вода и инженеры, не раз помо
гавшие бригадиру в техническом 
оформлении его замыслов, долж
ны и на этот раз оказать все
мерную поддержку рационализа
тору.

...Кончается смена, но брига
дир долго не уходит из цеха, 
рассчитывая план на следующий 
день, день новых побед, преодо
ления трудностей и творческих 
усиехов.

Г. СТРЕЛЬЦОВ,

Б ю р о кр ати ческо е 
отношение к важным 

предложениям
Еще в 1952 году, работая слесарем на 

[‘Центральной обогатительной фабрике тре
ста «Ткварчелуголь», я подал рационали
заторское предложение о применении так 
называемой поворотной течки, устанавли
ваемой перед ленточным транспортером.

Конкурсно-смотровая комиссия фабрики 
дважды рассматривала мое предложение и 
одобрила его, как ценное усовершенствова
ние. Такое же решение было принято по 
этому вопросу и техническим советом тре
ста «Ткварчелуголь».

Несмотря на это, главный инженер 
Центральной обогатительной фабрики 
А. Езугбая составил справку, без указания 
даты, о том, что мое рационализаторское 
предложение неприемлемо.

Как стало известно 15 марта 1953 го
да, А. Езугбая от своего имени подал ана
логичное рационализаторское предложение 
о применении на Центральной обогати
тельной фабрике поворотной течки, авто
ром которого являлся я.

В  июле 1953 года я подал в управление 
треста «Ткварчелуголь» заявление, в ко
тором вновь просил определить судьбу мо
его предложения. Проверить мое заявление 
было поручено старшему инженеру-кон- 
тролеру Центральной обогатительной фа
брики Д. Нерчяну! который, однако, поло
жил его в долгий ящик. 8 декабря 1954 
года я еще раз обратился с заявлением к 
главному инженеру треста «Ткварчел
уголь» В. Ревишвили, но и на этот раз 
никаких мер не было принято.

Эта волокита, таким образом, длится уже 
три года.

А. К А Р П У Н ,
шофер автобазы треста «Ткварчелуголь».

*  *  *

Письмо А. Карпуна заслуживает серьез- 
ного внимания.

Ткварчельский горком партии, получив
ший заявление А. Карпуна 7 марта 1955 
года, до 2 0  апреля не принимал мер к 
рассмотрению недостойных действий глав
ного инженера Центральной обогати
тельной фабрики А. Езугбая. Правда, ре
шением горкома партии А. Езугбая был 
затем объявлен выговор и управляю щ ему 
трестом «Ткварчелуголь» А. Гамхярашви- 
ли поручено произвести перерасчет и 
удовлетворить просьбу А. Карпуна.

Но дело не только в этом. Ф а к ты  гово
рят о том. что на предприятиях Ткварче- 
ли с развитием движения рационализато
ров и изобретателей дело обстоит небла
гополучно. Многие рационализаторские 
предложения долго не рассматриваются, 
а если н рассмотрены, то не внедряются 
в производство.

Ткварчельский горком партии и трест 
«Ткварчелуголь» должны по-настоящему 
повернуться лицом к насущным нуждам 
рационализаторов и изобретателей.

Д. Ш ЕЛИ Я.
(Корр. «Зари фоещр*}.



Пребывание Советской 
правительственной делегации 

в Югославии
ОСТРОВ БРИОНП, 29 иая. (Спец. корр.

ТАСС). В  ночь на 29 мая из Белграда на 
остров Бриоши по приглашению правитель
ства ФНРЮ специальным поездом выехали 
Н. С. Хрущев, Н. А. Булганин, А. И. Ми
коян я другие члены Советской правитель
ственной делегации.

На том же поезде следовали вместе с 
делегацией СССР президент Носил Брсз- 
Тито, Эдвард Кардель, Александр Ранкович 
и другие члены Югославской правитель
ственной делегации. Обе делегации сопро
вождают в поезде их советники, экспер
ты, а также советские и югославские 
журналисты.

На конечном пункте следования спе
циального поезда —  в городе Карловац 
гостей встречали и приветствовали пред
ставители городских властей и местного 
командования: председатель городского на
родного комитета Божо Бенич, заместитель 
председателя городского народного комите
та Мшгавое Томнца, депутат скупщины 
Миха Навлачич, командир дивизии пол
ковник Мато Билоорк.

Нз Карл овца Советская правительствен
ная делегация вместе с Югославской пра
вительственной делегацией и сопровож
дающими лх лицами проследовала на авто
машинах до города Пула на побережье

Адриатического моря, а затем на яхте на 
остров Брпони.

На всем многочасовом пути следования 
советских гостей и руководящих государ
ственных деятелей Югославии горячо при
ветствовали жители деревень и городов. 
На железнодорожных станциях на пути из 
Белграда в Карловац специальный поезд 
встречало, несмотря на ранний час и 
непрерывный дождь, местное население, 
приветствовавшее гостей аплодисментами 
и поднятием рук.

В центре судостроительной и нефтепере
рабатывающей промышленности —  Риеке, 
в курортном городе Опатия и в Пазине, в 
горняцком городе Раша и в других городах 
и поселениях Адриатического побережья 
население выстраивалось шпалерами вдоль 
улиц, по которым проезжали на автома
шинах советские гости и югославские го
сударственные деятели. Население выра
жало свои сердечные симпатии к совет
скому народу и свое желание крепить 
югославо-советскую дружбу, крепить дело 
мира во всем мире.

Во время своего пребывания на Брпони 
обе делегации продолжат обмен мнениями 
по вопросам, являющимся предметом со
ветско-югославских переговоров.

Народное собрание Народной Республики Болгарии 
ратифицировало Варшавский Договор

Ю гославская печать о переговорах
БЕЛГРАД, 28 мая. (ТАСС). Сегодня все 

белградские газеты опубликовали на пер
вых страницах официальное коммюнике о 
состоявшемся вчера открытии советско- 
югославсшх переговоров. Газеты помеща
ют также подробную информацию о воз
ложении Правительственной делегацией 
СССР венков на могилу Неизвестного сол
дата и памятник советским и югослав
ским воинам, павшим в боях за освобож
дение Белграда, и сообщение о присут
ствии делегации СССР на спектакле в 
Белградском народном театре.

Газеты «Борба» и «Политика» посвя
тили советско-югославским переговорам 
статьи, сообщения своих зарубежных кор
респондентов об откликах на переговоры 
за границей, главным образом в западных 
странах, т  комментарии западных агентств.

Газета «Политика» заявляет, что «по
литика Югославии в отношении всех 
стран, независимо от их общественного 
строя, основывается на непоколебимых 
принципах» и что самым существенным 
из нпх в Белграде считают «принцип ак
тивного сосуществования и решения всех 
открытых международных проблем на ос
нове равноправия народов и государств». 
Такая политика Югославии, говорится в 
статье, означает, что «она отвергает от
ношения, основывающиеся на концепции 
блоков», и  что поэтому онз так положи
тельно оценила решения Бандунгской 
конференции.

Газета «Борба» в статье «Югославо-со
ветские межгосударственные переговоры» 
оценивает «сам факт прибытия самой ав
торитетной советской делегации л  веде
ние пежгосударственных переговоров на 
самом высоком уровне» как свидетель
ство «значительного прогресса в  норма
лизации советско-югославских отноше
ний».

«Разумеется, —  пишет галета,— улуч
шение отношений между двумя государ
ствами приветствуют все, кто привержен

делу мира, ибо нет никакого сомнения в 
том, что устранение ненормального поло
жения, существовавшего в этой части 
света, будет способствовать общей стаби
лизации обстановки во всем мире».

Отметив, что процесс нормализации от
ношений. начавшийся два года назад, 
развивается положительно, газета заяв
ляет, что «необходимо, однако, ясно 
определить рамки и базу дальнейших 
советско-югославских межгосударственных 
отношений. Необходимо совместно сформу
лировать и создать такую базу советско- 
югославских межгосударственных отноше
ний, основанную на демократических 
принципах, какая уже существует в от
ношениях Югославии со многими страна
ми мира».

Газета далее пишет о том, какой дол
жна, быть. по ее мнению, эта база. В  свя
зи с этим она указывает на солидарность 
югославской общественности «с той ча
стью заявления главы Советской делега
ции Н. С. Хрущева, в которой он говорит, 
что белградская встреча должна будет 
способствовать дальнейшему улучшению 
отношений между нашими двумя страна
ми», а также с теми местами заявления, 
в которых подчеркивается решимость 
СССР развивать своп отношения с други
ми странами на принципах мирного со
существования государств, на принци
пах равноправия, невмешательства и ува
жения суверенитета «  национальной неза
висимости, на принципах ненападения и 
признания недопустимости посягательств 
одних государств на территориальную це
лостность других государств.

«Одним лз самых крупных п  конкрет
ных вкладов, который две наши страны 
могут внести в дело дальнейшего ослабле
ния напряженности п оздоровления меж
дународной атмосферы, —  пишет «Бор
ба».—  заключается вне всякого сомнения 
в решении открытых вопросов наших меж
государственных отношений».

ОТКЛИКИ ЗА РУБЕЖОМ НА НОТУ СОВЕТСКОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА ОТ 26 МАЯ

К И Т А Й С К А Я  Н А Р О Д Н А Я  
Р Е С П У Б Л И К А

ПЕКИН, 28 мая. (ТАСС). Китайская пе
чать отводит видное место вопросу о созы
ве совещания глав правительств СССР, 
США, Великобритании и Франции. Под 
крупными заголовками газеты сообщают о 
вручении министром иностранных дел 
СССР В. М. Молотовым послу Великобри
тании и временным поверенным в дедах 
США и Франции ноты Советского прави
тельства, являющейся ответом на ноту 
правительств США, Великобритании и 
Франции от 10 мая. Газеты публикуют 
текст ноты правительства Франции от 
10 мая и текст ответной ноты Советского 
правительства от 26 мая. Клггайское ра
дио также передало текст ноты прави
тельства Франции п ответную ноту Со
ветского правительства.

Р У М Ы Н И Я

БУХАРЕСТ, 28 мая. (ТАСС). Румыцская 
печать продолжает комментировать ноту 
Советского правительства по вопросу о со
вещании четырех держав. Газета «Ромы- 
ниа либера» в передовой статье, озаглав
ленной «Явный ответ», пишет, что Совет
ское правительство в своей ноте вновь 

. заявляет, что совещание глав правительств 
четырех держав сможет выполнить свою 
вадачу только в том случае, если все за
интересованные государства будут стре
миться к этой цели и проявлять добрую 
волю.

Народы всего мира, в том числе и ру
мынский народ, пишет газета, твердо

убеждены в том, что совещание глав пра
вительств четырех держав было бы не 
только полезным, но и необходимым. Та
кое совещание «имеет все шансы на успех, 
если все заинтересованные государства 
будут стремиться к тому, чтобы в интере
сах мира заложить основы благоприятного 
решения всех нерешенных международных 
проблем, от которых зависит сохранение 
мира во всем мире.

Ф Р А Н Ц И Я

ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Парижская 
печать публикует отклики на ноту Со
ветского правительства от 26 мая 1955 г. 
по поводу предстоящего совещания глав 
правительств СССР, США, Великобритании 
и Франции.

Газеты поместили довольно подробное 
изложение содержания ноты, выделив то 
место, где говорится, что всякие попытки 
американских руководителей вмешиваться 
во внутренние дела стран народной демо
кратии имеют целью лишь обострить на
пряженность в международных отноше
ниях и дискредитировать саму идею созы
ва такого совещания.

Газеты «Монд» и «Круа» опубликовали 
текст советской ноты под заголовком: 
«Москва официально соглашается на со
зыв совещания четырех держав».

Агентство Франс Пресс передало заяв
ление со ссылкой на французские инфор
мационные круги, в котором говорится, 
что «советский ответ, который, впрочем, 
подтверждает сказанное Молотовым в 
Вене, встречен с удовлетворением».

СОФИЯ, 28 мая. (ТАСС). По сообщению 
Болгарского телеграфного агентства, сего
дня состоялась внеочередная сессия На
родного. собрания На.родной Республики 
Болгарии. На сессии был рассмотрен во
прос о ратификации Варшавского Договора 
о дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи.

С докладом о Варшавском совещании 
европейских государств выступил предсе
датель Совета Министров Болгарии Выл- 
ко Червенков. Он обратился к Народному 
собранию с предложением ратифицировать 
Варшавский Договор. Речь Вылко Червен- 
кова неоднократно прерывалась аплодис
ментами.

НОВОСТИ
I После доклада В. Червенкова с сообще- 
! нием о заключении комиссии по иностран- 
I ным делам Народного собрания по вопросу 
о ратификации Варшавского Договора вы
ступил депутат академик Сава Гановскаш. [

Затем состоялись прения по докладу, 
В. Червенкова. Все выступавшие депутаты | 
приветствовали подписание Варшавского ! 
Договора.

Сессия Народного собрания единогласно ; 
ратифицировала Договор о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи между во
семью государствами —  участниками Вар
шавского совещания. Депутаты бурными, 
продолжительными аплодисментами при
ветствовали это решение.

Открытие состязаний на первенство Европы по боксу

Народное собрание А лбании ратифицировало 
Варш авский Договор

ТИРАНА, 28 мая. (ТАСС). По сообще
нию Албанского телеграфного агентства, 
сегодня состоялась чрезвычайная сессия 
Народного собрания Народной Республики 
Албании. Сессия рассмотрела вопрос о ра
тификации Договора о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи, подписанного 
8 странами в Варшаве.

С докладом выступил председатель Сове
та Министров Народной Республики Алба
нии и глава правительственной делегации 
Албании на Варшавском совещании Мех-

мет Шеху. От имени Совета Министров 
Народной Республики Албании Мехмет 
Шеху предложил Народному собранию одо
брить Варшавский Договор, обеспечиваю
щий высшие интересы албанского на
рода и интересы всех государств, под
писавших Договор.

Депутаты приветствовали речь Мехмета 
Шеху бурными аплодисментами.

После выступления ряда депутатов На
родное собрание единодушно ратифициро
вало Варшавский Договор.

Чехословакия передала польскому правительству на хранение 
ратификационные грамоты варшавского Договора

ВАРШАВА, 28 мая. (ТАСС). Чрезвы
чайными Полномочный Посол Чехословац
кой Республики в Польской Народной 
Республике К. Воячек передал вчера пра
вительству Польской Народной Республи
ки на хранение ратификационные грамоты 
Договора о дружбе, сотрудничестве и взаим
ной помощи между Народной Республикой 
Албанией, Народной Республикой Болга
рией, Венгерской Народной Республикой,
Германской Демократической Республикой,

Польской Народной Республикой, Румын
ской Народной Республикой, Союзом Со
ветских Социалистических Республик и 
Чехословацкой Республикой в соответствии 
со статьей 10-й вышеуказанного Договора.

Протокол о передаче ратификационных 
грамот подписали: Министр иностранных 
дел . Польской Народной Республики 

|С. Скшешевсюий и Посол Чехословацкой 
! Республики в Польше К. Воячек.

В  комиссии по иностранным делам Великого 
Национального собрания Румынии

БУХАРЕСТ, 29 мая. (ТАСС). 28 мая 
состоялось заседание комиссии по иност
ранным делам Великого Национального со
брания Румынской Народной Республики. 
На заседании министр иностранных дел 
Румынской Народной Республики Отрион 
Бугич сделал доклад о Договоре о дружбе,

сотрудничестве и взаимной помощи, за
ключенном между 8 государствами —  
участниками Варшавского совещания. В 
результате обсуждения комиссия едино
душно одобрила подписанный в Варшаве 
Договор и рекомендовала Великому Нацио
нальному собранию ратифицировать этот 
Договор.

Б Е Р Л И Н ,  28 мая. (Т А С С ). Вчера в за 
падноберлинском спортивном зале «Шпорт- 
паласт» состоялось открытие состязаний нз 
первенство Европы по боксу. В  соревнова
ниях принимают участие команды из мно
гих стран Европы, в том числе Советского 
Союза, Польши, Чехословакии. Венгрии, 
Болгарии, Румынии, Германской Демокра

тической Республики, Западной Германии 
Франции, Италии, Англии, Австрии, Юго.’ 
славии, Дании, Швеции, Испании, ТурцНи 
и других. В  соревнованиях участвуют 133 

: спортсмена. .
[ Состязания открылись парадом участии, 
ков. Затем состоялись встречи боксеров 

1 первого полусреднего и полутяжелого веса.

Шахматный матч СССР—Венгрия
Б У Д А П Е Ш Т , 26. (Спец. корр. Т А С С ).

В  третьем туре шахматного матча С С С Р —  
Венгрия первой закончилась партия Бен- 
ко— Петросян. Спокойно сыгранное начало 
привело к равной позиции, в которой ни у 
одного из противников не было шансов 
добиться перевеса. Противники согласи
лись на ничью. Такой же результат был 
зафиксирован у  Клюгера, заменявшего 
Барцу, во встрече с Иливицким. .

В  остальных двух партиях, где Брон
штейн и Керес играли белыми против Би- 
лека и Сабо, развернулась сложная и 
острая борьба. Керес повел атаку на коро
левском фланге. Одну ладью он пожертво
вал за коня, другую— за пешку, разрушив 
прикрытие короля черных. Сабо признал 
себя побежденным. Партия Бронштейн —  
Билек отложена в ладейном окончании.

Б У Д А П Е Ш Т , 29 мая. (Спец. корр. 
Т А С С ). Вчера в четвертом туре шахматно- 
го матча С С С Р — Венгрия Сабо, играя с 
Бронштейном, создал атаку на неприя
тельского короля. Бронштейн остроумно от- 
разил угрозу и сам перешел в наступле
ние, завершившееся его победой.

В  партии Билек— Керес белые воспользо
вались тем, что король советского гросс
мейстера лишился рокировки, и создали 
угрозу противнику. Керес успешно защи
тился, но просмотрел неожиданную инт;. 
ресную комбинацию своего противника. 
Билек добился ничьей вечным шахом.

В  маневренной борьбе Бенко выиграл у 
Микенаса.

Петросян быстро добился небольшого 
позиционного преимущества против Барца, 
но использовать его до перерыва не смог. 
Партия отложена.

Счет матча 9 : 5 в пользу советских шах
матистов.

Встреча советских и аргентинских баскетболистов
28 мая в М оскве состоялась вторая ме

ждународная встреча между аргентински
ми баскетболистами клуба «Вилья-дель- 
Парке» и советской сборной командой, со
ставленной из баскетболистов Центрально
го спортивного клуба Министерства обо
роны С С С Р  и спортивного общества « Б у 
ревестник».

На первых же минутах счет открывают 
гости, но вскоре игроки советской команды 
один за другим забрасывают мячи в кор

зину и доводят счет до 16: 10  в свою 
пользу. Первая половина заканчивается со 
счетом 2 2 :13  в пользу советских баскет
болистов.

После отдыха гости заметно усиливают 
атаки и добиваются сокращения раэрыра 
очков. Однако в острой спортивной борьбе' 
советские баскетболисты добиваются даль
нейшего увеличения счета.

Интересная встреча закончилась со сче
том 5 8 :35  в  пользу советских спортсме
нов.

На футбольных полях страны

К  советско-японским переговорам
Еак сообщалось, между Советским Сою

зом и Японией достигнута договоренность
говоры начнутся в Лондоне 1 нюня. 

С Советской стороны ведение указан-
приступить к переговорам о нормализа- \ ных переговоров возложено на советского 
ции советско-японских отношений. Пере-1 посла в Англии Я. А. Малика. (ТАСС).

Прибытие в Москву Афганской правительственной делегации
28 мая в Москву прибыла Афганская 

правительственная делегация для веде
ния переговоров о заключении соглаше
ния о транзите грузов.

В  составе делегации —  директор Го
сударственного банка г. Хабибулла, на
чальник Государственного управления мо
нополий г. Абдулла Яфтали и и. о. заме
стителя Министра национальной экономи
ки г. Мухаммед Сарвар.

На аэродроме делегацию встречали за

меститель Министра внешней торговли 
СССР И. Ф. Семичастнов, начальник 
управления торговли со странами Юго- 
Восточной Азии и Ближнего Востока МВТ 
СССР В. Б. Спандарьян, начальник Транс
портного (управления МВТ СССР В. К. 
Михин и и. о. начальника Протокольного 
отдела МВТ СССР И. И, Докучаев.

Делегацию также встречал Чрезвычай
ный и Полномочный посол Афганистана 
г. Гулям Яхья Тарзи, который возглавит 
прибывшую Афганскую делегацию.

Состоялись очередные встречи на пер
венство страны по футболу среди команд 
класса «А». В  М оскве встретились столич
ные команды спортивных обществ «Локомо
тив» и «Торпедо». Упорная борьба не дала 
результата, и встреча закончилась вни
чью —  0 : 0 .

Вничью —  1 :1  сыграли в Минске спортс

мены минского «Спартака» и обществ?. 
«Шахтер» (Сталино).

В  Москве футболисты столичного «Спар
така» со счетом 2  : 0  победили ленинград
скую команду «Зенит». В  Ленинграде 
встретились команды «Трудовые резервы»' 
и «Динамо» (К и е в ). Игра закончилась 
победой ленинградцев со счетом 2 : 0 .

На первенство СССР по шахматам

Индийская газета о предстоящей поездке Неру в СССР
ДЕЛИ, 29 мая. (ТАСС). Газета'«Дели ; ми достижениями русского правительства 

тайме» в статье, озаглавленной «Истори-' во в?ех областях жизни. Некоторые так 
ческий визит», пишет: «Предстоящая по-восхищаются русскими достижениями, что 
ездка Неру в Россию вызывает у индий- заявляют, что создается не только новая 
ского народа огромный интерес. То же са-1 цивилизация, но и новый мир, свобод
ное, повидимому, можно сказать и о рус- \ ный от искусственных барьеров, которые 
ском народе. В  освобождении Индии Рос-1 ставят происхождение и наложение в об-
сия незаметно сыграла очень большую 
роль. Это относится также ко всем азиат
ским и африканским странам». Называя 
русский парод «передовым отрядом всех 
освободительных движений во всех стра
нах мира», газета заявляет, что во второй 
мировой войне «мир был спасен от ужас
ной трагедии рабства и деградации благо
даря- бессмертной роли, которую сыграли 
союзные войска во главе с русской арми
ей, разгромившие силы зла. В  этой борьбе 
за правду и справедливость Индия также 
сыграла свою скромную роль».

«Неру,— указывает далее «Дели тайме», 
—  очень высоко ценит великие достиже
ния правительства и народа России. 
...Индийцы, побывавшие в России, вер
нулись глубоко пораженные кодоссальны-

ществе.
Французские революционеры боролись 

за равенство, братство и свободу, но не 
достигли своей цели. Эти вечные принци
пы осуществлены на практике в России. 
Такое впечатление создалось у некоторых 
индийцев, посетивших Россию.

У Неру будет возможность увидеть все 
это собственными глазами и переговорить 
с руководителями Советской России. Ин
дийский народ, который надеется, что на
роды и правительства двух стран еще 
больше сблизятся для блага Азии и всего 
мира, возлагает на эту поездку огромные 
надежды. Это действительно историче
ский визит, который может явиться нача
лом новой эры мирного сосуществования 
в Азии и во всем мире».

Зональный турнир X X I I I  первенства 
С С С Р  по шахматам подходит к  концу.

В  день доигрывания неоконченных пар
тий Тарасов (Киш инев) выиграл у  Халил- 
бейли (Б а к у ),  Татевосян (Ереван) у  Сары- 
чева (Б а ку ) и Голдин (Кировакан) у  Ре- 
генбогена (Киш инев).

Таким  образом, после 15 туров лидером 
турнира является Гургенидзе, набравший 
1172 очков. З а  ним идет Ш иш ов— 11 очков; 
по 107а очков имеют Тарасов и Амирха
нов. Далее идут Топровер —  10 очков, 
Гоглидзе и Эбралидзе— по 9 очков.

Республиканская конференция альпинистов
Состоялась республиканская конферен

ция альпинистов —  членов Грузинского 
альпийского клуба Комитета по физкульту
ре и спорту при Совете Министров Гр у 
зинской С С Р .

На конференции с отчетным докладом о 
проделанной работе в 1951— 1954 годах вы 
ступил председатель президиума Грузин
ского альпийского клуба действительный 
член* Академии  ̂наук Грузинской С С Р  
Н . Кецховели.

Н а  конференции выступили доцент Тби
лисского государственного университета 
имени Сталина, руководитель Памирской 
экспедиции О. Гигинеишвили, И. Марр, 
А. Иванишвили, К . Астахишвили, М . Гвар- 
лиани и др.

Конференция избрала новый состав Со
вета Грузинского альпийского клуба. 
Председателем президиума вновь избран 
Н. Кецховели.

Соревнование боксеров
В  помещении Тбилисского государствен

ного цирка состоялась междугородная то
варищеская встреча по боксу между ко“ ан* 
дами спортивного общества «Спартак» М ос
квы и Тбилиси.

Встреча закончилась победой тбилисских 
спартаковцев со счетом 5 : 3.

Редактор И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .
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I  Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  Е
|  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  |

И Б А Л Е Т А  им. 3 . П А Л И А Ш В И Л И

! |  31 мая =
= 3. Палиашвили Д А И С И

С  уч. Д . Гам рекы и . |
|  I  июня е
~  Д . Торадэе З А  М И Р
= Начало спектаклей — в  8 час. веч. =
ПШ Ш ИЦИШ НПННПНПИШ Ш ППИИНННШ НННИНШ ПЧШ ННИЧ

Окончание сессии Консультативного ком итета ООН по подготовке 
Международной конференции по использованию атомной энергии

в мирных целях

Итоги парламентских выборов в Англии
ЛОНДОН, 28 мая. (ТАСС). Сегодня ©пуб

ликованы данные об итогах парламентских 
выборов по всем избирательным округам, 
кроме одного (ожидают, что в этом окру
ге мандат сохранит за собой консерватив
ная партия). Но сообщению агентства 
Рейтер, места в парламенте распредели
лись следующих- образом: консерваторы
(включая спикера палаты общин) —  344 
песта, лейбористы —  277, либералы —  
6, ирландская партия С и м  Фейн —  2. 
Таким образом, сейчас консерваторы рас
полагают большинством в 59 мест. (В  па
лате общин прошлого созыва к моменту 
роспуска палаты они имели большинство! 
в 19 мест). Консерваторы приобрели 23 1

новых места, лейбористы потеряли 17 
мест.

Выступая вчера в телевизионной пере
даче, лидер лейбористской партии Эттли 
старался объяснить поражение своей пар
тии ее внутренними разногласиями. Одна
ко, как признают многие органы печати, 
уменьшение числа голосов, поданных за 
лейбористов, объясняется в действительно
сти тем, что проводимая праватейборист- 
скими лидерами политика поддержки 
вооружения Западной Германии и гонки 
вооружений идет вразрез с желаниями ря
довых членов партии и народа. Именно 
это служит как причиной разногласий в 
партии, так и причиной потери голосов 
на выборах.

ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). В  Париже за
кончилась сессия Консультативного ко
митета ООН по подготовке Международной 
конференции по использованию атомной 
энергии в мирных целях. Комитет обсу
дил практические вопросы, касающиеся 
организации Международной конференции, 
которая состоится в Женеве с 8 по 20 ав
густа. В коммюнике, опубликованном по 
окончании сессии, говорится, что в соот
ветствии с решением Консультативного 
комитета после пленарных заседаний 
Международной конференции ею затем 
будут созданы три комиссип: по тех
нологии реакторов п изучению их 
физических и химических свойств, по ме

таллургическим аспектам использования 
реакторов, по применению изотопов в био
логии, медицине и промышленности.

Консультативный комитет принял ре
шение пригласить в числе других видны* 
деятелей науки для чтения лекций на 
конференции в Женеве советских ученых 
В. И. Векслера и А. Л. Курсанова.

Как стало известно в журналистских 
кругах, Консультативный комитет в прин
ципе одобрил предложение представителя 
СССР о созыве еще одной сессии комите
та, накануне Международной конферен
ции в Женеве, для завершения подготови
тельной работы по организации конферен
ции.

Ответ болгарского министерства иностранных дел 
генеральному секретарю ООН

С Т А Д И О Н  .Д И Н А М О *  
ул. Брдзола, №  2

Ф У Т Б О Л
31 мая

| н а  приз Всесоюзного комитета по физической^ 
^  культуре и спорту между командами: ^

\ Л е н и н г р а д — Т б и л и с и ^
.Трудовые резервы** (Ф утбольная
(Ф утбольн ая ш кола школа
1 * молодежи) молодежи)

Начало в  4 часа дня

С Е Г О Д Н Я  в Т Е А Т Р А Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили -  
«Даиси» (в  8 ч. веч., с  уч. Д . Гамрекели); театр 
имени А . Грибоедова — « В  Сиреневом саду» (в 
8 ч. веч.); театр армянской драмы — «Сое в 
Вардитер» (в  8 ч. веч.); театр музкомедии именя 
В . Абашидзе — «Под  небом Тбилиси» (в  8 ч. 
веч.); грузинский Т Ю З  —  «Гнкор» (в  7 ч. веч., 
аб. №  8).

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амираня»,
«Исаии» (в  зимн. театре), в  клубе имени Плеха
нова — «Герои сентября»; «О ктябрь» (в  вимн. 
театре), «Спартак», в парке имени Кирова, в 
Доме офицеров и в клубе имени Ворошилова- 
«Папа, мама, служанка и я » ;  «Октябрь» (8 
лети, театре)— «Милый друг»; «Тбилиси», имени 
28 комиссаров (в  зимн. театре) —  «Аидриеш»; 
«Комсомолец» —  «Андриеш» и «Зеленый дол»; 
«Колхида» (в  зимн. театре), в  клубе имени Дзер
жинского, в саду Коммунаров — «О вод»; «Кол- 
хида» (в  лети, театре)— «Бесприданница»; «Иса
ии» (в  лети, театре) —  «Мечта актрисы»; имени 
28 комиссаров (в  лети, театре), в  Д ом е культуры 
имени Горького — «Зеленый д ат» ; «Дидубе» (в 
зимн. театре)— «Сети ш пионажа», (в  лети, театре) 
— «Тревожная молодость»; «Колхозник» — «Тан
цующий пират».

М еждународная встреча ^

Р у м ы н и я — Т О И Л И С И  /
.Л О К О М О Т И В *  .Д И Н А М О *  4 

(сборная) ^
г  Начало в  б часов вечера. |

СОФИЯ, 28 мая. (ТАСС). Как передает 
Болгарское телеграфное агентство, гене
ральный секретарь ООН в письме от 1 фев
раля 1955 года пригласил правительство 
Народной Республики Болгарии участво
вать в Международной конференции, кото
рая должна заняться вопросами использо
вания атомной энергаи в мирных целях.

Эта конференция созывается ООН с 8 по 
20 августа в Женеве.

Министерство иностранных дел уведо
мило генерального секретаря ООН от име
ни правительства Народной Республики 
Болгарии, что болгарское правительство 
принимает это приглашение и будет уча
ствовать в работе конференции.

С. Т. Мелия-Гамцемлидзе с семьей извещают 
о смерти

Тамары Михайловны Гамцемлидзе.
Гр. паних. 31 мая, в  8 час. веч;, на к в . — 
ул. Гурамишвили. 6. Вынос 1 июня, в 6 час. 

веч., на кладбище в Ваке.

Н . К . Надежин с семьей и родственниками 
извещ аю т о смерти 

Анны Александровны Надежиной.
Гр . паних. 31 мая. в  8 час. веч., на кв. —  

Арагвинская ул., 1. Вы нос 1 июня, в  6 час. веч.

С. И ., С. А . Андриевы с родственниками из
вещ ают о смерти 

Аркадия М ихайловича Аядриева.
Вынос 31 мая. в  6 час. веч., из кв .—пр. Рус

тавели, 36, на кладбище в Ваке.

Коллектив Управления уполномоченного Мини
стерства заготовок С С С Р  по Грузинской ССР 

извещает о смерти сотрудника 
Аркадия М ихайловича Андриева 

и выражает собатезнованпе семье покойного.

М . П . М оджорян с братьями извещают 
о смерти 

Сатеник Георгиевны Моджорян.
Гр . паних. 31 мая, в  8 час. веч., на кв. — 
ул. Дзержинского, 14. Вынос 1 июня, в 4 час.

30 мин. дня, на кладбище в Ваке.
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р * местных корреспондентов— 3-16-27, вностранвый—  3-17-44. Издательство— 3-22-63- Прием объявлений— 3-18-02. Бухгалтерия— 3-64-42. Директор типографии— 3-24-80. Техническая часть— 3-11-28.

Типография «Заря Востока» им, А, Ф . Мясникова Главвздата Министерства культуры Грузинской ССР,


